
TREVISAN JR.
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) utilizou a tribuna da Câ-
mara quinta (18), para apresentar
um vídeo de fiscalização na zona
rural de Tanquinho. A região, se-
gundo ele, precisa de melhorias no
acesso e o trabalho, de responsabi-
lidade da Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento
(Sema), não está sendo feito ou não
é realizado de maneira satisfatória.
O edil apresentou a necessidade de
passagem de máquina na estrada
que dá acesso a sítios e plantações.

COMPLETA
Em anúncio num dos jornais

da cidade e da região o deputa-
do estadual Roberto Morais, do
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Cidadania, foi o primeiro a fazer
declaração de voto completa de
sua chapa de apoio com Simone
Tebet (MDB), a presidente, e Ro-
drigo Garcia (PSDB), governa-
dor. Aliás, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) já havia de-
clarado; presidente Lula e gover-
nador Fernando Haddad.

ENXUGANDO
Outrora imbatíveis, PSDB e

MDB entram em campo em
2022 mais enxutos, sem candi-
datos a deputado estadual e
federal em vários Estados, bem
diferente dos tempos de Franco
Montoro e Ulysses Guimarães.

50 MILHÕES
Esse é o número de aces-

sos que os evangélicos estão
colocando à disposição do pre-
sidente Jair Bolsonaro nas re-
des sociais. Aqui em Piracica-
ba o movimento pró-Bolsona-
ro será no dia 10 de setembro.

Guarda interdita área rural
com material contaminante

Divulgação

Vinte e quatro contêineres estavam despejados no local

Equipe acionou Polícia Científica e Cetesb para averiguação do material;
proprietário da área e possível descartador serão multados pelo município

A Guarda Civil, por meio da
Patrulha Rural e do Pelotão Am-
biental, encontrou no sábado,
20, durante patrulhamento em
área próxima ao distrito de Tupi,
uma carga de material químico
descartada irregularmente na
área. A equipe interditou pre-
ventivamente a área e acionou a
Polícia Científica e a Cetesb (Com-
panhia Ambiental do Estado de
São Paulo), que compareceram
ao local e constataram efeito no-
civo do material. Segundo a as-
sessoria de imprensa da Cetesb,
a Companhia da prosseguimen-
to ao atendimento do caso e até
o início da tarde de hoje, mais
informações a respeito das ações
tomadas serão divulgadas.

Segundo informações presta-
das pelo GC Bertin, presente na
ocorrência, no total foram encon-
trados 24 contêineres com capaci-
dade de 1.000 litros cada com uma
substância pastosa branca no in-
terior (não estavam cheios na sua
totalidade), duas bombonas (tipo
de tambor plástico) com capacida-
de de 50 litros cada, contendo um
líquido viscoso incolor, alguns sa-
cos com cerca de 30 kg cada com
um produto branco em pó. Tam-
bém havia porções do mesmos
material depositadas no solo.
"Havia um odor muito forte no ar
e os gases expelidos pelas substân-
cias faziam arder as mucosas".

BUSCAS - Durante as bus-
cas no local, foram encontrados
um pedido de venda em nome de
uma empresa de Santa Barbara
D'Oeste, um comprovante de re-
gistro de ponto no nome da mes-

ma empresa e diversos rótulos de
limpador multiuso, documentos
apreendidos pela GC e apresenta-
dos no Plantão Policial, onde foi
lavrado Boletim de Ocorrência. A
empresa também foi arrolada no
BO e será intimada a prestar os
devidos esclarecimentos. O pro-

prietário da área e a empresa que
possivelmente descartou o mate-
rial na área serão multados, con-
forme informa o coordenador do
Pelotão Ambiental, o subinspetor
Mendes. "Uma equipe realizará
vôo com drone na área para sa-
ber a extensão do aterro e aplica-

rá multa no proprietário. Também
será notificada e multada a em-
presa que possivelmente descar-
tou o material no local".  As
ações para mitigação do dano,
segundo o Pelotão Ambiental,
serão conduzidas pela Cetesb.
A área permanece interditada.

José Osmir
Bertazzoni

O chefe da fisca-
 lização tribu-
tária da Pre-

feitura de Piracica-
ba, Ivan Cordeiro,
realmente tomou
um porre de "sín-
drome do pequeno
poder", com medidas e atitu-
des  "pequenininhas" ,  de
quem não sabe o que fazer.

Hoje novamente ele fechou
a porta da cozinha para os ser-
vidores não tomarem café, e
vamos analisar o que isso vai
melhorar na produtividade da
fiscalização do município?
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Atitudes despre-
paradas e insanas,
além de mesquinhas,
estão transformando

a Prefeitura em um local sem
comando e sem respeito: brigas
por vaidades; quando faltar
recursos financeiros sabere-
mos quem é ou quem serão os
culpados. Infelizmente, sabe-
remos também quem arcará
com as consequências: o povo!

Seja qual for o conteúdo
do momento presente, aceite-
o com qualidade e liderança
e você será bem-sucedido.
Sempre trabalhe com as pes-
soas, respeitando-as, não con-
tra elas. Torne-se amigo e ali-
ado, não seu inimigo, o preço
da sua escolha será cobrado.
Isso vai milagrosamente
transformar toda a sua vida.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado
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O que FAZER quando NÃO
se sabe o que FAZER?
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NO ANHANGABAÚ
O deputado federal Vicentinho
(PT) participou domingo (20)
do comício no Vale do Anhan-
gabaú, em São Paulo, que
marcou o lançamento da can-
didatura de Fernando Haddad
a governador do Estado, com
a presença do candidato a
presidente da República, Lula,
e de outras lideranças da ali-

ança política que tem ainda o
candidato ao Senado, Márcio
França, e o ex-governador Ge-
raldo Alckmin como vice na
chapa do ex-presidente. "Va-
mos rumo à vitória", disse Vi-
cent inho, lembrando que
sua dobradinha em Piracica-
ba é com a Professora Be-
bel para deputada estadual.

Divulgação

LARGADA
A dobradinha Alex Madureira
(PL), a estadual, e Paulo
Campos (Podemos), a fede-
ral, largou neste final de se-
mana rumo a São Paulo e
Brasília, com direito a adesi-

vaço de mais de 300 carros,
bandeiraço na rua Governa-
dor e carro de som com jin-
gle destacando a dobradinha
dos "candidatos piracicaba-
nos". Aliás, caipiracicabanos.

Divulgação

VISITA
Ontem (22), o deputado fede-
ral Eduardo Bolsonaro (PL) vi-
sitou Piracicaba e foi recebi-
do por amigos e correligioná-
rios. Almoçou na Churrasca-
ria Barracão e, depois, colo-

cou adesivos no bolsão de
estacionamento da Estação da
Paulista, fazendo o seu "adesi-
vaço". O Partido Liberal (PL) em
Piracicaba é liderado pelo ve-
reador Laércio Trevisan Junior.

Divulgação

Divulgação

LANÇAMENTO
Sábado próximo (27), às 15
horas, na sede campestre do
Sindicato da Alimentação de
Piracicaba, a deputada esta-
dual Professora Bebel fará
lançamento da sua candida-
tura à reeleição. Todas lide-
ranças da esquerda foram

convidadas e há articulações
para a presença do candida-
to petista ao Palácio do Pla-
nalto, Lula da Silva (PT), as-
sim como do candidato ao
Governo do Estado do PT, Fer-
nando Haddad, e ao Senado
Federal, Márcio França (PSB).

AEROPORTO
O diretor do Aeroporto Munici-
pal Pedro Morganti, Marcelo
Kraide Soffner, que aparece na
foto ao lado do major Rasera,
recebeu na quinta, 18, em São

Paulo, a medalha do centená-
rio da aviação da Polícia Militar,
em reconhecimento aos rele-
vantes serviços prestados à
aviação policial militar paulista.

Divulgação
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Militarismo,
doença ou vício?

"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

ra, o primeiro presi-
dente é militar: Euri-
co Gaspar Dutra. Ou-
tras lideranças mili-
tares despontam:
Brigadeiro Eduardo
Gomes, Juarez Távo-
ra, Góes Monteiro,
Cordeiro de Farias,
Teixeira Lott, alguns
deles. Getúlio volta ao

governo em eleições livres, mas
suicida-se em 1954, após crises
intermináveis. A sucessão é
dramática, com militares con-
testando a posse dos substitu-
tos constitucionais. Em 1955,
Juscelino Kubitschek é eleito,
mas sua posse é contestada por
militares alegando o de sem-
pre: Juscelino é comunista.

E a saga democrática conti-
nua. Jânio Quadros é eleito, ten-
ta dar um golpe, falha e renun-
cia. Seu vice é o latifundiário João
Goulart, que militares também
tacham de comunista! O diabo
fica solto. Inventa-se o parlamen-
tarismo. Faz-se, em seguida, ple-
biscito e retorna-se ao presiden-
cialismo. E, então e enfim, a vi-
tória militarista apoiada por ci-
vis: o diabólico golpe de 1964. Vi-
vemos 21 anos de ditadura com
presidentes radicalmente milita-
res: Castelo Branco, Costa e Sil-
va, Médici, Geisel e o caricato
João Figueiredo.

Na realidade política brasi-
leira, a presença de militares sem-
pre surgiu com o apoio ou apelo
de lideranças civis incapazes de
propor regime e sistema com
identidade nacional. Grupos de-
les pareciam arrogar-se, no mí-
nimo, comoum "poder modera-
dor". E, quando os civis se orga-
nizaram, tornou-se muito difícil
fazer com que eles retornassem
às casernas.Parecem ainda que-
rer: Jair/Mourão e, agora, o de-
sacato de Jair/Braga Neto.

Seria doença ou vicio?
———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Na ordem políti-
ca universal, o
militarismo é

enfermidade capaz de
atacar toda estrutura
democrática de go-
verno. Militarismo e
tirania são irmãos si-
ameses, apenas sepa-
ráveis através de cirurgias defi-
nidas e eficientes. E, nas sólidas
e verdadeiras democracias, elei-
ções livres e periódicas são os an-
ticorpos, bisturis. O Brasil não
tem, ainda, uma democracia só-
lida, que é construção perma-
nente. Vivemos o difícil aprendi-
zado que se fortalece eleição por
eleição. Mas ameaçado sempre.

Os séculos de governo mo-
nárquico absolutista parecem
ter-nos acostumado com autori-
dades personalistas. Pois monar-
quia absoluta é o governo de um
só, passível, portanto, de configu-
rar-se em tirania. Militarizar o
governo nada mais foi, ainda na
época feudal, do que a lenta trans-
formação de milícias de cidadãos
em soldados profissionais, ainda
na época feudal. Novos tempos,
porém, levaram às transforma-
ções monárquicas, muitas delas
democratizadas a ponto de criar-
se a frase significativa: "o rei rei-
na, mas não governa". O insu-
perável Ruy Barbosa não pregou
apenas a República, mas a repu-
blicanização da Monarquia, esta
que ele não desdenhava.

O militarismo ameaça demo-
cracias imaturas. E o Brasil é uma
delas.A República brasileira nas-
ce sob o signo militarista. O Ma-
rechal Deodoro e os também mi-
litares Benjamin Constant e Flo-
riano Peixoto derrubam D.Pedro
II. Deodoro fracassa como
governante,renuncia e Floriano
apodera-se do cargo.  No poder,
militares também não se enten-
dem entre si. Nos 1920, surge o
"tenentismo", rebeliões militares.
O capitão Luiz Carlos Prestes cria
a famosa Coluna Prestes e adere
ao Comunismo. Em 1930, civis e
militares derrubam o presidente
Washington Luiz e levam Getú-
lio Vargas ao poder. Em 1932, a
revolução paulista reivindica a
Constituição. Em 1935, o chama-
do "putsh" comunista; em 1937,
Getúlio impõe uma constituição
ditatorial, "a polaca". Vem a
Guerra e, em 1945, Getúlio é de-
posto. Por militares.Embora Ge-
túlio fosse de tal forma apaixo-
nado por militarismo que ele pró-
prio costumava usar farda.

Na república do pós-guer-
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Paternidade socioafetiva

São pais em tudo : noites mal
dormidas, aplausos a cada
conquista, preocupação

com doenças, más companhi-
as, preocupação constante com
os resultados escolares; ainda
não sejam os genitores, conse-
guiram o reconhecimento do
vínculo de pais também, com
documento obtido em cartório.

É caso de reconhecimen-
to de pais, a chamada pater-
nidade socioafetiva, como é
conhecida no meio jurídico.

A paternidade socioafeti-
va vai do estado emocional ao
estado essencial, do papel da
convivência, para a certidão.

No Brasil, já são 440.942 re-
gistros de paternidade socioafe-
tiva, desde 2017, quando se tor-
nou possível o reconhecimento
diretamente nos cartórios.

Hoje, para fazer o regis-
tro em cartório, é preciso que
a criança tenha mais de 12
anos e que, tanto o filho quan-
to o pai socioafetivo concor-
dem com o reconhecimento.

 O registro da paternida-
de socioafetiva é irrevogável
e, na certidão, não há distin-

ção entre o pai biológico e o pai
do coração, oficializando um
laço de afeto que já existia.

A paternidade socioafeti-
va é o reconhecimento volun-
tário da paternidade, quando
não há laços de sangue. No
Brasil, já há reconhecimento,
nos cartórios, através de pedidos
de padrastos, tios, com as exi-
gências previstas, através de 02
vias - judicial e extrajudicial.

Após o reconhecimento da
paternidade sobreafetiva, a cer-
tidão de nascimento é alterada
para incluir o nome do novo pai
e novos avós. O nome do pai bio-
lógico não é retirado da certidão.
O nome da criança pode ser al-
terado, para acrescentar o so-
brenome do pai socioafetivo.

O registro da paternidade
socioafetiva é irreversível e, na
certidão, não há distinção entre
o pai biológico e o pai do afeto.

———
Frederico Alberto Bla-
auw, mestre em Direi-
to Comercial, advoga-
do e consultor de em-
presas, professor de
Direito Empresarial

É pecado votar na esquerda?

Uma das maio-
res polêmicas
atualmente

tem sido em torno
d a s  e l e i ç õ e s  d e
2022, o sufrágio, ou
seja, processo de es-
colha por votação
dos candidatos a
deputado estadual,
deputado federal,
senador, governador e presi-
dente. Algumas lideranças re-
ligiosas tem imposto condições
maniqueístas, pressionando os
membros a votar obrigatoria-
mente nos candidatos "santos",
"conservadores". Então seria
pecado votar na esquerda?

Ao longo da histó-
ria vemos que todas as
vezes que a instituição
religiosa se preocupa
mais em dizer em quem
deve governar do que
em quem deve ser cui-
dado espiritualmente, se
vê uma crise, me faz lem-
brar, por exemplo, Con-
stantino, quando se con-

verteu ao cristianismo por ocasião po-
lítica e não de convicção pessoal.

O fato é que as ideologias re-
ligiosas têm-se preocupado em es-
tabelecer elos entre o soberano e
o seu povo, como forma de con-
vencimento e garantia de submis-
são das comunidades políticas. O
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elemento religioso tem sido usa-
do como freio e respaldo do po-
der político, líderes chegam a im-
por uma "guerra santa" onde não
se escolhem propostas para a saú-
de, educação ou segurança.

A preocupação é com a reli-
gião, mas as coisas "de cima"
Deus cuida delas, as coisas dos
homens são resolvidas na demo-
cracia e no voto. Votar em quem
tem a melhor proposta, em quem
defende a vida, em quem se co-
move com a fome não é pecado.

O que é pecado é:
- Defender ditadura;
- Ironizar mortos em uma

Pandemia;
- Usar o nome de Deus em

projeto neofascista;
- Usar de poder financeiro

para impor anseios pessoais, atro-
pelando os mais necessitados.

Há muitas outras coisas
que são "pecados", mas esco-
lher o seu candidato é indivi-
dual e opção democrática.

Ainda assim, amando e res-
peitando a democracia, reitero o
desafio que fiz em 2018 e até hoje
não encontrei ninguém para
contrapor ou refutar: é impossí-
vel um cristão apoiar Bolsonaro,
tendo em vista suas falas e ações,
que não lembram o Cristo (Mes-
sias, este, sim), mas sim o anti-
cristo. Se há alguém em condi-
ções de refutar essa afirmação,
aguardo para um debate.

Viva a democracia! Viva
o Estado Laico e Democráti-
co! Ame a Bíblia e conheça a
Constituição, não seja tolo ou
massa de manobra.

———
Francys Almeida, advo-
gado, militante político

Para uma cultura da atividade física e esportiva
Hermes F. Balbino

Asaúde é um va-
lor precioso e
 tem influência

direta na qualidade
de vida de uma pessoa,
e disfunções que aí se
localizam têm sua ori-
gem no seu estilo de
vida. Obrigações diá-
rias vividas mediante necessida-
de do desempenho levam a hábi-
tos danosos para uma vida sau-
dável, que envolvem duvidosa
qualidade da alimentação, hi-
dratação superficial, sono irregu-
lar, sensação de ameaça constan-
te, que acabam por gerar altos ní-
veis de ansiedade, se pensarmos
nos aspectos da saúde mental, e
outros tipos de disfunções simi-
larmente graves, como hiperten-
são, diabetes, cardiopatias diver-
sas, obesidade, entre outras mais.

Com base nos amplos estudos
científicos que vêm sendo feitos há
décadas, compreendemos que a
prática da atividade física e espor-
tiva em seu diversificado leque é um
dos meios preventivos e de acessível
solução a toda população para mi-
nimizar os quadros preocupantes e
reconhecidos pelas instituições que
cuidam da saúde da população.

Neste contexto, atuam as áre-
as que tratam da saúde em seu
amplo sentido, ou seja, físico,
mental, social e emocional, esti-
mulando pessoas para a constru-

ção deste desejado es-
tado de equilíbrio entre
o trabalho, a vida fa-
miliar, convívio social,
corpo em movimento e
o autoconhecimento.
As ações para constru-
ção de hábitos saudá-
veis e preenchimento de
áreas sensíveis da vida
de uma pessoa que es-

tão submetidas a cuidados insu-
ficientes é um dos temas gerado-
res de políticas públicas orientadas
por responsáveis das áreas de es-
porte, lazer e atividades motoras.

Conhecendo este cenário, a
Selam - Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras atua
na promoção das atividades físico
esportivas que além da iniciação,
formação, participação e competi-
ção esportiva, visam o bem-estar e
a qualidade de vida, em movimen-
to integrado a outras secretarias.

Desta maneira, destacamos
que é programa ativo da Selam
favorecer o desenvolvimento de
uma cultura que amplie as possi-
bilidades de ofertas relacionadas
às atividades físicas e ao esporte,
consideradas relevantes e signifi-
cativas manifestações culturais e,
portanto, como parte da vida de
cada indivíduo. Cultura, como
define Comte-Sponville em seu Di-
cionário Filosófico, "pode designar
tudo o que é produzido ou trans-
formado pela humanidade".

Através das atividades ofere-
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cidas pelos programas da Selam, a
população exerce o direito de en-
trar em contato com práticas pra-
zerosas e lúdicas, norteadas pela
expressão do ser em movimento
em convívio social interativo. Isso
evidencia a participação democrá-
tica nestas atividades físicas e es-
portivas em um cenário organiza-
do por um processo pedagógico
que busca criar constantes analo-
gias entre o que é vivido neste lu-
gar do movimento e do jogo com
as situações de vida cotidiana,
dotando este campo de um senti-
do que faça com que o participan-
te adentre ao seu desejo de conhe-
cer-se com mais profundidade,
entre seus limites e na exploração
de suas possibilidades, para que
volte para o próximo encontro.

Aqui se destaca a presença do
professor, pedagogo da atividade
física e esportiva, fundamental-
mente importante para que este
processo seja adequado às possibi-
lidades do aluno, do aprendiz par-
ticipante. Uma aula deve fazer sen-
tido a quem dela participa, na me-
dida que é desafiadora, e propõe
obstáculos construídos para que
sejam vencidos degrau a degrau,

justificando a motivação pela volta
do suposto enfrentamento àquilo
que nos desafia constantemente, o
que constitui o cerne da superação.

Ao almejarmos a constituição
de uma cultura da atividade física
e esportiva, devemos levar em con-
ta o princípio orientador deste con-
junto de ações, ou seja, encorajar
o praticante e aprendiz para que
se compreenda enquanto ser em
movimento, e entenda que é possí-
vel ativar seus diferentes níveis de
experiência, seja na relação com o
ambiente, na construção de novos
comportamentos eficientes para
desafios diários, em jogos cotidia-
nos no trabalho ou na vida pesso-
al. A ideia também se aplica para
construção de crenças de capa-
cidades ou na constituição de
valores que digam respeito à con-
vivência social, compreensão da
própria participação em sistemas
familiares ou comunidades di-
versas, e ainda no fortalecimen-
to de seu autoconceito.

Desta maneira, a Selam bus-
ca cumprir com um princípio bá-
sico da política entendida como
mola propulsora do Bem Comum,
que é oferecer o que é de direito
ao cidadão neste campo e domí-
nio de conhecimento, ou seja, a
arte do movimento humano.

———
Hermes Ferreira Bal-
bino, secretário de Es-
portes, Lazer e Ativi-
dades Motoras (Selam)

Almir Pazzianotto
Pinto

Promessa de can-
didato só com
promete quem

ouve, escreveu alguém
cujo nome não me re-
cordo. Penso, porém,
que a frase carregada
de ironia tem algum
fundo de verdade. Ouvi palestras
proferidas na Federação das In-
dústrias do Estado de São Paulo
(Fiesp), pelos candidatos à pre-
sidência da República, Ciro Go-
mes, Luíz Felipe d'Ávila e Luiz
Inácio Lula da Silva. Pela TV
Bandeirantes acompanhei a en-
trevista de Simone Tebet, no pro-
grama Canal Livre. Jair Bolsona-
ro desistiu de comparecer ao en-
contro programado para o dia 11.

É traço comum entre candi-
datos de oposição descrever o
país da forma e sob o ângulo que
lhes interessa. Ciro Gomes foi ex-
plosivo; Luiz Felipe d'Ávila aca-
dêmico; Simone Tebet objetiva;
Lula, como sempre, ilusionista.

A menos de dois meses das
eleições, segundo as pesquisas as
probabilidades de chegar ao segun-
do turno se concentram em Jair
Bolsonaro e no ex-presidente Lula.
O programa do presidente, para o
segundo mandato, deve refletir o
desempenho ao longo do primei-
ro. Creio ser inútil ignorar fatos
registrados desde 1º de janeiro de
2019. S. Exa. teve a infelicidade de

enfrentar a pandemia
do covid-19, que já dei-
xou 681 mil mortos e
algo em torno de 34 mi-
lhões de infectados.
Conflitos de competên-
cia entre a Presidência
da República e gover-
nos estaduais e prefei-
tos municipais, a insis-
tência em torno da clo-

roquina, as mudanças de minis-
tros da Saúde, a Comissão Parla-
mentar de Inquérito, geraram
desgastes difíceis de superar.

Não bastasse a guerra da
Rússia com a Ucrânia temos in-
flação, elevação da taxa de juros,
orçamento secreto, persistente de-
semprego, aumento dos preços,
violência, 33 milhões de pessoas
com fome (tragédia que se tenta
amenizar com o Auxílio Emergen-
cial). Medidas positivas são en-
fraquecidas por deficiência de co-
municação, conflitos com a im-
prensa, sistemático ataque às ur-
nas eletrônicas, conduta incom-
patível com a liturgia do cargo.

O ex-presidente Luiz Inácio
Lula da Silva volta ao cenário
como taumaturgo salvador. Às
centrais sindicais prometeu re-
vogar a reforma trabalhista e re-
ativar o mercado de trabalho,
com melhores salários e geração
de milhões de empregos. Assegu-
rou que resolverá o problema da
desindustrialização. As análises
aos industriais reunidos na Fi-
esp foram, todavia, mal alinha-
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vadas e as medidas propostas
pecavam por demagógica falta de
seriedade. A indústria automo-
bilística e de autopeçasdas déca-
das de 60, 70, 80, a que Lulafez
referência, geravam dezenas de
milhares de empregos produzin-
do veículos obsoletos, caros, de
má qualidade, vendidos no
mercado interno sob a proteção
demuralhas alfandegárias.

Nas últimas décadas o mun-
do tem passado por dramáticas
mudanças. O século 21 não é mero
prolongamento do século 20.
Houve profunda ruptura provo-
cada por fenômenos que começam
a se manifestar na década de 1980
e ganham velocidade a cada dia
que passa. O governo brasileiro
exige alguém contemporâneo do
futuro. Com ideias inovadoras.
Capaz de conviver com anova ge-
opolítica, a globalização, a auto-
mação, a robotização, de enten-
der a inteligência 5G, as novas
modalidades de trabalho, a ne-
cessidade de reconstruir a legis-
lação trabalhista e de promover
reformaspolíticas e tributárias.

O desenvolvimento encontra
empecilhosnaextrema judiciali-
zação dasrelações de trabalho, na
insegurança jurídica, no calote

dos precatórios, nascrises políti-
cas, no péssimo relacionamento
do Poder Executivo com o Poder
Judiciário, na corrupção turbi-
nada pelo orçamento secreto, na
debilidade do micro e pequeno
empresário. O Brasil é uma espé-
cie de Passat dos anos 70, inca-
paz de competir em qualidade,
tecnologia, desempenho, com
veículos do primeiro mundo.

Não nos podem obrigar a es-
colher entre dois candidatos ul-
trapassados. Jair Bolsonaro cor-
re perigo de perder eleição que se
encontrava ganha, para alguém
que, até hoje,foi incapaz de escla-
recer, de maneira clara e convin-
cente, as razões que o levaram às
barras da JustiçaCriminal, a ser
condenadoe a ir para à prisão.

A 3ª alternativa existe. Bas-
ta procurá-la. Simone Tebet reú-
ne experiências adquiridas no
Poder Executivo com o traquejo
acumulado no exercício de cargos
no Senado. Ciro Gomes tem currí-
culo invejável, Luíz Felipe d'Ávila
é o acadêmico que ensaia dar os
primeiros passos na política.

Além de Bolsonaro e Lula,
temos, portanto, uma candi-
data e dois candidatos. No que
me concerne, a escolha está
feita: apoio Simone Tebet.

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro
do Trabalho, ex-presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

A 3ª alternativa
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INFLAÇÃO
Inflação: ela é o termôme-

tro da nossa vida financeira.
É a balança que avalia as fi-
nanças, afere os negócios (to-
dos), mexe com o bolso. Enfim,
controla os preços. Atualmen-
te, a inflação assusta e preo-
cupa o planeta, consequências
de pandemia e guerra. E, o
Brasil? No momento, está bem.
Naturalmente de acordo com
as atuais circunstâncias. Mas,
economistas, especialistas e
críticos não pensam assim e
atacam Paulo Guedes. A dúvi-
da: questão política partidária

ou ciúmes? O atual ministro da
Economia jamais se acomodou
numa época inesperada, surpre-
endente, totalmente atípica. In-
compreensível desconsiderar.

PONTO FINAL
Hoje (23), às 19 horas, no

Teatro Erotides de Campos (En-
genho Central), o lançamento do
livro "Responsabilidade Social
Empresarial", de autoria da Ana
Lúcia Scagnolato, Consultora de
Responsabilidade Social e Rela-
ções Institucionais da Arcelor-
Mittal. Sucesso a Ana Lúcia na
tão aguardada e sonhada noite.

MAÇÃS
Apresentar os principais re-

quisitos de acesso a mercado
para maçãs frescas, na Colôm-
bia, de forma sucinta e direta.
Esse é o objetivo do estudo de
Acesso de Mercado: "Maçãs na
Colômbia", desenvolvido pelo
Ministério da Agricultura, Apex-
Brasil e adidos agrícolas brasilei-
ros. Segundo a publicação, a im-
portação de maçãs está em cres-
cimento no mercado colombiano,
com um crescimento médio anu-
al de 4,5% entre 2017 e 2021, ape-
sar de queda registrada em 2019.

FEIRAS
A participação do Brasil em

feiras internacionais represen-
ta uma importante oportunida-
de para a realização de negóci-
os e abertura de novas frontei-
ras para a indústria de alimen-
tos, bebidas e outros produtos
do agronegócio brasileiro. No
primeiro semestre deste ano,
entre abril e julho, o Ministério
da Agricultura, coordenou o Pa-
vilhão Brasil em sete feiras in-
ternacionais nas cidades de
Londres (Reino Unido), Nurem-
berg (Alemanha), Joanesburgo
(África do Sul),Teerã (Irã), Seul
(Coreia do Sul), Bangkok (Tai-
lândia) e Montreal (Canadá),
onde participaram no total se-
tenta empresas brasileiras.

ALGODÃO
O ministro da Agricultura,

Marcos Montes, participou da
abertura da 13º edição do Con-
gresso Brasileiro do Algodão, em
Salvador. No evento, Montes
destacou o avanço do progra-
ma de certificação voluntária de
produtos de origem vegetal den-
tro do setor algodoeiro. A certi-
ficação voluntária permite, por
meio da emissão do certificado
oficial de conformidade, a agre-
gação de valor ao produto bra-
sileiro no mercado externo.

OBSERVATÓRIO
Ferramenta de pesquisa de

informações detalhadas sobre a
agricultura, o Observatório da
Agropecuária Brasileira lançou,
dia (16), mais um painel estatís-
tico: o Comércio Exterior Agro-
pecuário. A nova solução traz
um panorama do agronegócio
brasileiro no mercado externo de
forma prática e acessível.

CONECTIVIDADE
A conectividade é um insu-

mo importante para o setor agro-
pecuário do país. Ter internet
com bom sinal em toda a propri-
edade é fundamental para aliar
as tecnologias ao processo de
produção. A modernização das
propriedades rurais é uma ne-
cessidade para tornar a agricul-

tura brasileira mais competiti-
va. E por isso, a Frente Parla-
mentar da Agropecuária (FPA)
trabalha por propostas e políti-
cas públicas para que a conecti-
vidade alcance também os mé-
dios e pequenos produtores.

SEGURANÇA
ALIMENTAR
Autoridades da ONU aler-

taram recentemente que a guer-
ra prolongada entre Rússia e
Ucrânia, desde fevereiro, pode
provocar uma crise de fome sem
precedentes em todo o mundo.
Os impactos desse conflito são
preocupantes para a cadeia pro-
dutiva, e acarretam o aumento
do preço dos alimentos, energia
e fertilizantes. Presidente da
Frente Parlamentar da Agrope-
cuária (FPA), o deputado fede-
ral, Sérgio Souza (MDB-PR), en-
tende que o Brasil pode ser um
dos polos na garantia de segu-
rança alimentar no planeta.

MUNDIAL
O presidente da Confedera-

ção da Agricultura e Pecuária
do Brasil (CNA), João Martins,
participou, da abertura do En-
contro Nacional do Agro, reali-
zado em Brasília. Na ocasião, ele
afirmou o Brasil precisa se posi-
cionar como líder mundial. Se-
gundo Martins, o mundo intei-
ro vive a expectativa de o Brasil
ser o primeiro e o mais seguro
celeiro do mundo e, diante dis-
so, é necessário que o País assu-
ma seu protagonismo global.

VISITA
O vice-presidente da Repúbli-

ca, Hamilton Mourão, visitou a
sede da Sociedade Rural Brasilei-
ra, em São Paulo, no dia 9 de agos-
to, reunindo 150 líderes do agro-
negócio. Durante o encontro, a
presidente da SRB, Teresa Ven-
dramini, entregou ao vice-presi-
dente um documento com as pau-
tas prioritárias da entidade, en-
tre elas, a necessidade de maior
segurança jurídica no campo e a
importância de seguir avançan-
do na regularização ambiental.

VALIDADE
A Portaria do Ministério da

Agricultura, que dispensa a in-
dicação de prazo de validade de
vegetais frescos embalados vem
em um momento oportuno, tan-
to para produtores e comercian-
tes quanto para consumidores.
A medida atendeu a uma reivin-
dicação do setor produtivo e po-
sitivamente vai ajudar a reduzir
desperdícios dos alimentos. A
avaliação é do Presidente da Fe-
deração da Agricultura e Pecuá-
ria do Estado de São Paulo (FA-
ESP), Fabio Meirelles. (Com in-
formações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Joelma de
Matos Dantas
José Eduardo

Gibello Pastore

Qualquer tipo de as-
 sédio, quer seja ele
no âmbito das re-

lações do trabalho, ou
fora dele, é inadmissível.
Os danos emocionais pro-
vocados pelo assédio moral são ir-
reversíveis. No ambiente de traba-
lho ainda inda mais grave, uma
vez que o assediado está, geral-
mente, subordinado ao assedia-
dor. Mas pode ocorrer o assédio
moral entre pessoas do mesmo
grau hierárquico, o que é raro.

Um componente relevante do
assédio moral é o poder. Nas rela-
ções de trabalho o poder é o ele-
mento medular do assédio, onde
o assediador coage, humilha, ame-
aça, constrange por conta do po-
der que exerce sobre o assediado.
É por esta razão que, não raros os
casos, o assédio moral no âmbito
das relações do trabalho, "demo-
ra para vir à tona". O medo toma
conta do assediado, o medo de ser
demitido, o medo de ser desmen-
tido, inclusive pelo próprio assedi-
ador, o medo de ser exposto e, em
vez de vítima se tornar aquele que
"provocou" o assediador. O medo...
sempre o medo. O assédio moral na
relação de trabalho é devastador.

E os casos são, infelizmente,
cada vez mais constantes na Jus-
tiça do Trabalho. Ações trabalhis-
tas têm o seu papel. Quando há a
condenação do assediador, serve
como instrumento punitivo. Mas
também o preventivo, e aqui que
pretendemos focar esta questão.
A empresa pode ser condenada
também pela prática de assédio

moral, basta se comprovar que ti-
nha conhecimento do fato e não
fez nada para coibi-lo.  O assédio
no âmbito trabalhista deve ser
fortemente prevenido, pelos mo-
tivos óbvios. E aqui vale falarmos
sobre o assédio nos tempos mo-
dernos, no contexto da alta tec-
nologia, o assédio moral virtual.

 A transformação digital que
já é uma realidade nas empresas
brasileiras mudou a maneira de
comunicação entre trabalhadores
e patrões. E esse relacionamento
através de novas ferramentas e
aplicativos, como o WhatsApp e
Telegram, por exemplo, está se
transformado em um verdadeiro
perigo. Isso porque está cada vez
mais comum trabalhadores levarem
para a Justiça do Trabalho prints e
registros de conversas de Whats-
App como prova que de foram as-
sediados moralmente. E a Justiça,
por sua vez, condena a empresa.

 O mundo das novas tecnolo-
gias pode ser a redenção para as
empresas, quando fomentam e es-
timulam seus negócios, mas tam-
bém podem ser um poderoso ins-
trumento de destruição da suas
imagens, caso seus líderes e gesto-
res, não compreendam o poder que
essas ferramentas têm, atualmen-
te, para o bem e para o mal.

Importante frisar que uma
ação trabalhista causa um dano à
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imagem da empresa, que vai além
do prejuízo econômico. Principal-
mente quando envolve o tema do
assédio moral virtual.

 Prevenir o assédio moral vir-
tual é, portanto, uma medida ur-
gente. O empregador, nos grupos
de conversas com seus trabalhado-
res, deve tomar alguns cuidados,
para evitar ser  acionado e conde-
nados na Justiça do Trabalho por
assédio moral virtual. Assim, reco-
mendamos alguns cuidados:

- Estabelecer as regras claras de
uso das conversas em grupo virtuais;

- Definir que se trata de
tráfego de informações de cu-
nho exclusivamente profissio-
nal, proibindo o assédio moral;

- Nunca repreender virtual-
mente aquele que usou termos,
ou mesmo denegriu, humilhou
colega no mundo virtual;

- Repreender de forma parti-
cular e individual aquele que prati-
cou algum tipo de assédio moral;

- Não ser conivente com
qualquer atitude, no grupo vir-
tual, que denigra, humilhe, ou
constranja seu trabalhador;

-  Punir com rigor,  mas
sempre após uma conversa par-
ticular, aquele que está prati-
cando assédio moral virtual;

- Jamais usar seu poder de
mando - empregador, para humi-
lhar, constranger ou mesmo cha-
mar a atenção do trabalhador em

público no mundo virtual;
 - Jamais demitir trabalhador

virtualmente. A demissão deve
acontecer com uma conversa pre-
sencial. Se não for possível, então
contatar individualmente o traba-
lhador e fazer sua demissão de for-
ma humanizada. Pode ser até atra-
vés de meios telemáticos, mas de
forma individual e humanizada;

- Administrar com rigor todo
o processo de comunicação em
meios virtuais. Não esquecer que
se a empresa tem ciência que está
acontecendo o assédio moral no
mundo virtual e não toma provi-
dências para coibi-lo, pode se tor-
nar responsável pela conduta
grave e ser condenada judicial-
mente junto com o assediador.

Portanto, as empresas preci-
sam, mais do que nunca, imple-
mentar medidas preventivas de
assédio moral, inclusive e princi-
palmente nos meios de comunica-
ções virtuais. Não realizar esse tra-
balho preventivo, como política de
relacionamento, significa assumir
um risco jurídico enorme e que
pode ser irreversível. Assim, o as-
sédio moral, inclusive o virtual,
deve ser fortemente combatido!

———
Joelma de Matos Dantas,
gerente executiva do Sin-
dicato das Empresas de
Prestação de Serviços a
Terceiros e de Trabalho
Temporário do Estado de
São Paulo (Sindeprestem)
José Eduardo Gibello Pas-
tore, advogado e consultor
de relações trabalhistas do
Sindicato das Empresas
de Prestação de Serviços a
Terceiros e de Trabalho
Temporário do Estado de
São Paulo (Sindeprestem)

Os riscos do assédio moral virtual

Ariel Yaari

É fato. O resulta-
do das eleições
 brasileiras em

outubro vai tirar mui-
tos brasileiros do
País, especialmente os
que têm perfil de in-
vestidor ou que já
atuam neste segmen-
to. Vários cenários especulativos
se desenham à medida que o
"Dia D" se aproxima. Pelo mo-
vimento que observo a partir da
minha base nos Estados Unidos
há claramente um grupo insa-
tisfeito com a eventual vitória de
Lula e, outro, com a possibilida-
de de reeleição de Bolsonaro.

Trago aqui, para respaldar
minha análise, uma pesquisa do
BofA Securities, divisão de inves-
timentos da multinacional ameri-
cana Bank of America, que reve-
lou que 40% dos investidores es-
tão atentos aos planos fiscais após
as eleições brasileiras, uma vez que
os líderes das pesquisas vêm fa-
lando sobre mudanças em teto de
gastos públicos. A mesma pesqui-
sa apontou que 45% dos consul-
tados já estão preocupados com
a situação das contas do Gover-
no Federal no curto prazo, prin-
cipalmente com a carga de impos-
tos e o descontrole dos gastos.

A reeleição de Bolsonaro traz
para seus não-eleitores alguns te-
mores e a constatação de conti-
nuidade do perfil de governo ado-
tado até agora, por vezes, trucu-
lento e pouco sensível à causas hu-
manitárias. Por outro lado, uma
eventual vitória do ex-presidente
Lula, segundo seus adversários,

traria o risco do rompi-
mento de contratos, o
desestímulo ao empre-
endedorismo, o aumen-
to de impostos, o incha-
ço da máquina pública
e a volta da sistemática
corrupção, inclusive
nas empresas estatais,
dos fatos que desenca-
dearam as investiga-

ções sobre o mensalão e a Opera-
ção Lava Jato, com insegurança
para investimentos no País. Em
ambos os casos existe o risco do
aumento da inflação em 2023.

Economicamente falando,
tanto os que apostam em Bolsona-
ro e têm medo de Lula, como os
que apostam em Lula e têm medo
de um novo mandato de Bolsona-
ro, e têm investimentos, estão em
um número considerável, mas ain-
da não definido, transferindo suas
operações para os Estados Unidos,
como medida de segurança.

Tenho claramente notado
esse fluxo de investidores transfe-
rindo seus montantes, enquanto
outros estudam essa possibilida-
de com afinco. Há, ainda, os que
pretendem se mudar de mala e
cuia para cá, para os EUA. Muitos
ainda lembram e relembram do
terror provocado pelo congelamen-
to de ativos, promovido por Fer-
nando Collor de Mello, logo no iní-
cio de seu governo nos anos 90,
na era pré-Plano Real, e não des-
cartam a possibilidade da reedi-
ção de aventuras desse tipo, o
que justificaria essas iniciativas.

Neste cenário, muitos brasi-
leiros com recursos, têm utilizado
algumas opções oferecidas pelo
governo norte-americano como os
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vistos, conhecidos como EB-5 e
EB2 NIW, tipos de vistos para en-
trada e permanência nos Estados
Unidos. No caso do EB-5, é um
programa federal estadunidense
que permite a imigrantes qualifi-
cados (e seus familiares) direito à
residência permanente no país,
por meio de um investimento que
gere empregos naquele país. Já o
visto EB2 NIW, é concedido a es-
trangeiros com qualificação pro-
fissional, sem a necessidade de
oferta de posto de trabalho, ofe-
recido por empresa americana.

De volta à análise objeto des-
te artigo, os EUA, mesmo estando
longe de ser um país perfeito, ain-
da permite e incentiva a diversi-
dade de opiniões, o respeito às von-
tades individuais, os valores, às
iniciativas empreendedoras, a
mobilidade social e a propriedade
privada. Aqui, tanto o governo fe-
deral, como os estaduais, o parla-
mento e o judiciário, no frigir dos
ovos, não permitem profundas al-
terações nas regras em vigor, o
que tem proporcionado seguran-
ça para os investidores, mesmo
diante das oscilações cambiais.

O que os brasileiros devem
saber é que os Estados Unidos não
é para amadores. Transferências
de recursos (investimentos) ou de
domicílio não devem ser adotadas
com açodamento ou emoção e, sim,
com muita racionalidade e plane-
jamento. Muitos brasileiros nessas

Com Lula ou Bolsonaro, muitos já decidiram sair do País
condições, sem conhecer com pro-
fundidade a legislação norte-ame-
ricana, deixam-se levar por palpi-
tes ou promessas fantasiosas de
pessoas que se apresentam como
especialistas, consultores ou afins,
mas que na verdade, nem tem au-
torização para trabalhar nos Es-
tados Unidos. Alguns têm até pro-
cessos tramitando na Justiça.

Mudar de país é uma decisão
muito importante que deve ser to-
mada com o consenso familiar.
Para a compra de imóveis, por
exemplo, é preciso pensar num pla-
no B, saber quais os impostos que
recaem sobre os herdeiros e sobre
uma futura venda. Leis diferen-
tes, culturas diferentes. Uma mu-
dança assim requer análise de vá-
rios cenários, estudos sobre o pre-
sente e o futuro e orientação por
profissional legalmente habilita-
do. Tudo isso para evitar a troca
de um problema por outro ou a
troca de seis por meia dúzia!!!

———
Ariel Yaari, diretor da
The Mignone Law Firm,
especializada em inves-
timentos e imigração nos
Estados Unidos. Bacha-
rel em Administração
de Empresas e pós-gra-
duado em Marketing e
Planejamento Turístico.
Também possui MBA
em Gestão Empresarial
pela Fundação Getúlio
Vargas. Atuou em im-
portantes organizações,
como Driftwood Capi-
tal, BSH International,
Slaviero Hotel Chain,
SERHS Group, Feller
Group e Latinn Hotels.

Bode na sala
José Renato Nalini

Todos nós conhe-
cemos a velha
metáfora do "bo-

de na sala". Acena-se
com algo tão surreal,
que - depois disso - a
proposta inicial não
integralmente expos-
ta, mostra-se palatá-
vel. Isso é muito comum no Bra-
sil. Nós nos esquecemos e os fa-
tos novos vão se sucedendo, fa-
zendo com que o passado passe
para a arqueologia da memória.

Lembro que em novembro
de 2019, foi apresentada pelo go-
verno uma PEC - Proposta de
Emenda à Constituição, que pre-
via enxugar a máquina pública
e extinguiria 1.217 municípios
brasileiros. São Paulo perderia
135 de seus 645. Minas teria 224

a menos e o Rio Grande
do Sul deixaria de con-
tar com 228 cidades.

A proposta era ra-
cional e sensata: seri-
am extintos os muni-
cípios com até cinco
mil habitantes, que
não comprovassem
renda própria de dez
por cento de suas re-

ceitas. As cidades seriam incor-
poradas a municípios maiores,
dos quais seriam distritos.

À evidência, era mais um
"bode na sala". Arregimentaram-
se os mais de 1217 prefeitos, aos
quais aderiram alguns que não
queriam herdar o fardo de uma
população sem renda. E, à evidên-
cia, essa medida não vingou.

Continua a população a sus-
tentar a estrutura desses municí-
pios que, na verdade, não têm au-

A proposta eraA proposta eraA proposta eraA proposta eraA proposta era
racional eracional eracional eracional eracional e
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tonomia. Só que a favor deles, exis-
te a opção do constituinte de 1988
que transformou o município em
entidade federativa, de mesma hi-
erarquia que as demais: União,
Distrito Federal e Estados.

Ora, não seria o caso de for-
talecer essas unidades populacio-
nais onde tudo acontece, esvaziar
a União, enxugar suas múltiplas
exteriorizações e fazer com que a
vida local fosse mais prestigiada?

Como toda ideia sensata,
esta não prosperará. O Brasil

gosta de patinar na mesma bal-
búrdia, desorganização e au-
sência completa de planejamen-
to. É assim que sobrevivem as
falcatruas, os malfeitos, a pode-
rosa rede de corrupção, alimen-
tada também por uma crimina-
lidade sofisticada e desenvolta.

Seria necessário um milagre
para que a cidadania exigisse dos
governantes mais compostura e
seriedade, além do imprescindível
comprometimento com o interes-
se comum, o que hoje inexiste. Esse
milagre tem nome: educação de
qualidade. A que divindade se re-
correrá para que ele aconteça?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da pós-graduação
da Uninove e Presiden-
te da Academia Paulista
de Letras - 2021-2022
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Orquestra realiza campanha
para aquisição de praticáveis
A Orquestra Sinfônica de Piracicaba é uma entidade sem fins lucrativos,
reconhecida como utilidade pública nas esferas municipal e estadual

Divulgação

EM DEFESA DA EDUCAÇÃO
O advogado Francys Almeida
e sua esposa, a funcionária
pública Dila Cavalcante, esti-
veram no Vale do Anhanga-
bau, em São Paulo, no último
sábado (20), acompanhando
o lançamento das candidatu-

ras progressistas. "Certa-
mente ter Haddad e Professo-
ra Bebel em nosso estado é
representativo e simbólico,
uma mudança radical em de-
fesa da Educação, e é nisso
que acredito", comentou Dila.

Sessão Magna do IHGP
Aracy Duarte Ferrari

O IHGP comemorou seus 55
 anos de fundação em ses-
são magna comemorativa

no dia 18 de agosto, na Bibliote-
ca Municipal Ricardo Ferraz de
Almeida Pinto, com muito bri-
lhantismo. Estavam presentes
diretoria e associados, autorida-
des de distintas entidades, ho-
menageados e novos membros a
serem empossados. Digno de re-
gistro, cito a presença do Prefei-
to Municipal Luciano Almeida.

A sessão transcorreu em
um ambiente festivo, social e
cultural. A abertura ficou a
cargo do Presidente do IHGP,
Edson Rontani Júnior, e parti-
cipação da Banda União Ope-
rária com a execução do Hino
Nacional do Brasil. O orador
Armando Alexandre dos San-
tos conduziu a apresentação
dos homenageados da noite e a
historiadora Marly Therezinha
Germano Perecin proferiu pa-

lestra sobre "As Luzes do Vale",
enriquecendo a sessão magna.

Da programação constava a
entrega da Medalha Prudente de
Moraes a Marco Antonio Cavalla-
ri, artista plástico e a Waldemar
Romano, cirurgião dentista, que
contou com o apoio de vários ami-
gos da Odontologia piracicabana.

Parabéns à diretoria do IHGP,
aos novos associados, aos home-
nageados e à palestrante e histo-
riadora Marly Therezinha Germa-
no Perecin. Noite espetacular, ex-
celente, perfeita ocorrida em cli-
ma festivo, cultural e social.

———
Aracy Duarte Ferrari,
escritora, poetisa, ar-
tista plástica; partici-
pa da APL e IHGP
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A OSP (Orquestra Sinfônica
de Piracicaba) iniciou uma cam-
panha para arrecadação de recur-
sos junto à população, para a fa-
bricação de praticáveis para os ins-
trumentistas. O conjunto centená-
rio apresenta-se todos os meses
no Teatro Municipal Dr. Losso
Netto e, com os novos equipamen-
tos, busca aprimorar a visibilida-
de e a sonoridade da orquestra.

Os praticáveis dão à orques-
tra a possibilidade de ampliar o
nível do palco, o que contribui
para melhor visibilidade do pú-
blico e melhoria na acústica dos
espetáculos. Os praticáveis serão
utilizados na última fileira do
palco, onde ficam os músicos dos
naipes de madeiras (flauta,
oboé, fagote e clarinete) e de
metais (trompete, trompa, tuba
e trombone), além da percussão.

A campanha foi lançada ofi-
cialmente no mês de julho e, até
o momento, foi conquistado apro-
ximadamente 30% do valor ne-
cessário para a construção dos

Praticáveis dão à orquestra a possibilidade de ampliar o
nível do palco, o que contribui para melhor visibilidade
do público e melhoria na acústica dos espetáculos

Nanah D'Luize

praticáveis. Desde então, a divul-
gação estava sendo feita nos pró-
prios concertos. "Agradecemos
pelo apoio do nosso público nos
dois últimos concertos e gostarí-
amos de continuar com o proje-
to, para que a compra seja reali-
zada", cita o maestro alemão
Knut Andreas, diretor artístico
e regente titular da OSP.

É aceito qualquer valor para
a aquisição dos praticáveis. Para
quem quiser contribuir por meio
de depósito bancário, a razão soci-
al, via Caixa Econômica Federal, é
Associação da Orquestra Sinfôni-
ca de Piracicaba, conta corrente
pessoa jurídica número 1695-7 e
agência 3008. O número do CNPJ
para uso do PIX é 96.511.266/
0001.78. O QR Code também pode
ser acessado nas redes sociais da
OSP (Facebook e YouTube).

A OSP é uma entidade sem
fins lucrativos, reconhecida como
utilidade pública nas esferas mu-
nicipal e estadual. Para a Tempo-
rada 2022, iniciada em janeiro,

estão previstos concertos até de-
zembro, sempre com entrada gra-
tuita. O próximo programa será em
1o de outubro, no Teatro Munici-
pal Dr. Losso Netto, às 16h e 19h.
A regência é do maestro Jamil

Maluf, a solista é Raíssa Amaral e
Washington Poppi como narra-
dor. Serão apresentadas as obras
Suite no 1 de Peer Gynt, de Grieg,
e Música de cena para Egmont
(Goethe), Op. 84, de Beethoven.

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) entregou, quinta-feira
(18), a moção de aplausos 107/
2022 à EEP (Escola de Engenha-
ria de Piracicaba) pelo título de
campeã dos Jogos Interpira
2022. A homenagem ocorreu em
solenidade realizada no Salão
Nobre “Helly de Campos Mel-
ges”, com a presença de estudan-
tes e da diretoria da instituição.

O campeonato esportivo reu-
niu cerca de 1,4 mil pessoas, en-
tre alunos, formandos, torcida e
atletas da EEP, Esalq, FOP/Uni-
camp, Fatec, Fatep, Medicina
Anhembi Morumbi e IFSP (Insti-
tuto Federal de Piracicaba), du-
rante as competições, no comple-
xo esportivo do XV de Novembro.

Foram disputadas as moda-
lidades de futebol de campo (mas-
culino), futsal (masculino e fe-
minino), handball (masculino e
feminino), vôlei (masculino e fe-
minino), basquete (masculino e
feminino), natação, com cinco
provas em cada formato (mas-
culino e feminino), e truco.

Segundo o presidente da Atlé-
tica EEP, Bruno Rafael de Souza
Ferreira, cerca de 100 atletas da
instituição participaram das com-
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Campeã dos Jogos Interpira,
EEP recebe moção de aplausos

Guilherme Leite

EEP levou troféus de primeiro lugar no futebol de campo, truco,
handball feminino, futsal masculino, vôlei feminino e vôlei masculino

petições e todos deram o melhor
para representar a faculdade e
ganhar cada jogo que disputavam.
A EEP sagrou-se a campeã geral
dos jogos e ainda levou troféus de
primeiro lugar nas modalidades de
futebol de campo, truco, handball
feminino, futsal masculino, vôlei
feminino e vôlei masculino.

Para a diretora acadêmica da
EEP, Maria Helena Tavares, a vi-
tória tem uma simbologia muito
forte no pós-pandemia e represen-
ta a retomada de uma convivên-
cia social mais saudável do ponto
de vista físico e emocional. “Esta
moção representa a importância
do esporte, que está sendo intro-
duzido em muitas políticas públi-
cas educacionais pós-pandemia,
pois fortalece os laços de afetivi-
dade e comunicação para formar
profissionais com competências
múltiplas”, disse, ao agradecer o
vereador Thiago Ribeiro pelo re-
conhecimento e incentivo.

O parlamentar entregou a
homenagem e salientou que aplau-
de a conquista dos alunos e da ins-
tituição. “Nosso gabinete está de
portas abertas para a EEP e que
esta venha a ser a primeira de
muitas homenagens”, colocou.
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Deputado visita hospital
a convite do provedor

A convite do provedor da Ir-
mandade Santa Casa de Miseri-
córdia de Piracicaba, o deputado
Alex de Madureira esteve visitan-
do a instituição na manhã desta
segunda-feira, dia 22 de agosto.
Em campanha para sua primeira
reeleição, o deputado estadual foi
recepcionado pelo próprio prove-
dor, João Orlando Pavão.

"Agradeço o convite da
mais antiga instituição de saú-
de de Piracicaba por ter a opor-
tunidade de prestar contas do
meu primeiro mandato parla-
mentar pelo Estado de São Pau-
lo", afirmou Alex de Madurei-
ra. "Além de muito oportuna, a
ocasião me propiciou a feliz opor-
tunidade de expor minhas ações e
projetos parlamentares, bem como
expectativas em relação à Piracica-
ba e a toda região metropolitana",
completou o deputado estadual.

Estiveram presentes mem-
bros da diretoria, colaboradores,
líderes de departamentos e encar-
regados dos principais setores do
hospital, que atende dentro da DR
10 Piracicaba, composta por 26
municípios da região. "O encontro
foi importante para falarmos so-
bre as realizações como deputado
e destacamos os recursos envia-
dos para a saúde de Piracicaba,
em forma de emendas parlamen-
tares, via Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp)",
destacou Alex de Madureira.

Outros temas ainda foram
abordados no encontrou pelos
presentes. "Temos o compromis-
so do continuarmos ajudando a
Santa Casa de Piracicaba. Mes-
mo porque a área de saúde foi
prioridade em meu primeiro
mandato e vai continuar sendo",
finalizou Ales de Madureira.
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Maior a cada ano, pilotos celebram vitória nas 100 Milhas Piracicaba
Os vencedores das 100 Milhas

Piracicaba escrevem seus nomes na
história do automobilismo brasi-
leiro. Porém, na 33ª edição da tra-
dicional prova disputada na cida-
de do interior paulista, três deles já
tiveram essa honra e um deles foi
ao ponto mais alto do pódio pela
primeira vez, neste domingo (21), no
autódromo do ECPA (Esporte Clu-
be Piracicabano de Automobilismo).

O piloto de Niterói/RJ, We-
llington Antunes, formando du-
pla com o paulistano Vinicius
Henrique ganharam na categoria
Tubular, com a gaiola de numeral
9. Wellington já havia vencido a
prova nos longínquos anos de 1994
e 2006, agora com essa conquista
entra no seleto hall de tricampeões.
Já Vinicius havia ganho em 2010,
na difícil prova em que carros e
gaiolas passaram a formar um úni-
co grid e se tornou bicampeão.

"Muito feliz por vencer as 100
Milhas novamente, depois de tan-
tos anos. Essa é uma prova especial
para quem pilota gaiolas", disse
Wellington. "Ganhar aqui em Pira-
cicaba tem um sabor diferentes para
quem disputa, pois tem toda uma
tradição escrever o nome entre os
vencedores", completou Vinicius.

Logo atrás, na segunda colo-
cação ficaram os piracicabanos
Dito e Felipe Giannetti, que cruza-
ram a linha de chegada com um
segundo e meio de diferença dos
vencedores. "Eles fizeram uma
prova perfeita. Cheguei a colar
meu carro no deles, mas não con-
segui a ultrapassagem", disse Fe-
lipe ao felicitar os campeões.

"Realmente, faltou pouco para
conquistar mais uma vitória. Po-

rém, isso não me entristece, já que
estou muito satisfeito por ter es-
crito mais uma página da histó-
ria das 100 Milhas Piracicaba.
Mas do que vencer, a corrida vai
ganhando valor e estima pela
longevidade e vai conquistando e
uma importância cada mais mai-
or", afirmou Dito Giannetti.

TURISMO - Entre os carros
de Turismo, categoria que reuniu
a maior parte de pilotos no grid de
largada, a vitória foi da dupla pi-
racicabana formada por Bruno
Tedesco e Gustavo Favoretto, a
bordo de um Gol / VW. "As 100
Milhas é o tipo de prova que gosto
de correr, pois está no sangue da
minha família, tanto que meu tio
Airton Favoretto venceu a primei-
ra edição disputada aqui no ECPA,
há 32 anos", lembrou Gustavo.

Gustavo é um dos poucos
pilotos a ter vencido as 100 Mi-
lhas Piracicaba nas duas catego-
ria (em 2016, na Tubular e, em
2019, entre os carros de Turis-
mo) e, agora, é bicampeão entre
os carros de Turismo. Já Bruno
adentrou no seleto grupo de ven-
cedores das corrida piracicabana.

"Neste ano passei a disputar
a Copa ECPA de Turismo, mas
não podia imaginar uma vitória
tão prematura numa prova tão
difícil como é 100 Milhas. Esse é
o tipo de conquista que se leve
para a vida toda", disse Bruno.

OUTRAS CATEGORIAS -
Além das 100 Milhas, outras cate-
gorias marcaram presença no
ECPA durante o fim de semana,
como a Fórmula Vee, que dispu-
tou duas baterias válidas pela quar-
ta etapa da temporada da Copa

ECPA de FVee, e os Fuscas, que
abrilhantaram o evento com duas
baterias, uma no sábado e ou-
tra no domingo, como prova
preliminar da prova principal.

2 HORAS DE CICLISMO
- O domingo começou com veloci-
dade, porém, sem o costumeiro e
forte ronco dos motores. Pelo quar-
to ano consecutivo foi disputada
no circuito do ECPA uma prova
ciclística de resistência com duas
horas de duração e que reuniu
atletas de várias categorias que
pedalaram pelo circuito de 2.100
metros do ECPA por duas horas.

VOLCANO FEST - Outra
atração do domingo foi a exposi-
ção de carros da Volcano Fest 4,
que ficaram concentradas no
kartódromo do ECPA. O evento
reuniu 800 carros modificados
e teve a participação de influenci-
adores do universo automobilísti-
co, DJs, Stand Automotivo, Espa-
ço Kids e o lançamento de um novo
modelo de roda da Volcano.

CUNHO SOCIAL - Neste
ano, a 33 edição da tradicional
prova automobilística teve cunho
social e arrecadou leite e manti-
mentos para o Fundo Social de So-
lidariedade (Fussp) de Piracicaba,
numa parceria que contou com o
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
através da Secretaria de Esporte,
Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam), além do Occitano Apart Ho-
tel e do Empório Centenário.

RESULTADO DA 33ª
100 MILHAS PIRACICABA

TUBULAR: 1ª Wellington An-
tunes/Vinicius Henrique; 2ª
Dito / Felipe Giannetti; 3ª An-
dré Golubkowicz e Gian Pas-
quali; 4ª Douglas / Roberto
Correa; 5ª Athus Biruel.
TURISMO: 1ª Gustavo Favo-
retto/Bruno Tedesco; 2ª Gabri-
ella Morais/ Rodnei Mazieri /
Danilo Gandelin; 3ª Eder Car-
los / Fernando; 4ª Guilherme
/ Odair Possa D´Água; 5ª Alan
Victor / Anderson Venturi

Carro campeão na categoria Turismo, da dupla piracicabana
formada por Bruno Tedesco e Gustavo Favoretto

Divulgação
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Professora Bebel faz
lançamento estadual
sábado, para a reeleição
Evento está marcado para sábado (27), às 15 horas, no Clube do Sindicato dos
Trabalhadores nas Indústrias de Alimentação de Piracicaba, em Santa Teresinha

A deputada Professora Bebel durante o lançamento da sua pré-
campanha, em março deste ano, no Lar dos Velhinhos de Piracicaba

Divulgação

A Professora Bebel (PT) pro-
move sábado (27), às 15 horas, o
lançamento da sua candidatura a
deputada estadual pelo Partido dos
Trabalhadores, em Piracicaba, em
evento que acontecerá no Clube do
Sindicato dos Trabalhadores nas
Indústrias de Alimentação de Pi-
racicaba, na rua João Pedro Cor-
rêa, 1777, em Santa Teresinha.
Para o lançamento, estão convi-
dadas as principais lideranças do
partido, entre elas o candidato à
presidência da República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva, assim como o can-
didato a governador do Estado,
Fernando Haddad, e o candidato
ao Senado Federal Márcio Fran-
ça, além de deputados federais e
apoiadores das mais diversas re-
giões do Estado de São Paulo.

O lançamento da campanha
oficialmente marca o trabalho
em que a Professora Bebel busca
a eleição para um novo mandato
na Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo. "Fiz questão
de promover o lançamento ofici-
al da campanha em Piracicaba,
onde nasci e resido. Tenho o com-
promisso com todo Estado, mas
especialmente com Piracicaba e
a nossa Região Metropolitana,
que precisa de recursos próprios
para desenvolver projetos que
visem a geração de empregos e
renda a todos", diz a deputada.

ELEIÇÕES DE 2018 - Nas
eleições de outubro de 2018, a
Professora Bebel foi eleita depu-
tada estadual pelo Partido dos
Trabalhadores (PT), com 87.169
votos, assumindo seu mandato
na Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo em 15 de mar-
ço de 2019, onde tem atuação
destacada, inclusive liderado di-

versas lutas em defesa da educa-
ção pública de qualidade, assim
como dos professores e servidores
estaduais, contra privatizações e
pelos direitos dos segmentos mais
vulneráveis da população. Lutou
bravamente pela criação do novo
Fundeb, que garante mais recur-
sos para a melhoria da educação
pública, assim como pela vacina-
ção dos profissionais da educação
em função da pandemia e pela
suspensão das aulas presenciais
nas escolas, que garantiu que o
número de mortes pela convid-19
no Estado não fosse maior ainda.

Nesses três anos de manda-
to, apresentou mais de 100 pro-
posituras, em defesa da democra-
cia e do estado de bem-estar soci-
al, dos direitos sociais e coletivos,
em defesa do funcionalismo pú-
blico paulista e dos serviços pú-
blicos de qualidade, dos grupos
sociais oprimidos e do desenvol-
vimento de Piracicaba e região,
como o que torna Piracicaba Mu-
nicípio de Interesse Turístico, que
garantirá, se aprovado, uma ver-
ba anual de R$ 700 mil para que a
cidade invista no desenvolvimen-
to do turismo, gerando, assim,
mais emprego e desenvolvimento.

Além disso, seu mandato po-
pular faz enfrentamentos diários
às políticas do governador do Es-
tado, pela melhoria permanente da
saúde, do transporte, da seguran-
ça pública, enfim, na defesa do for-
talecimento do Estado para servir
a população que mais precisa. Tan-
to que liderou a pressão que levou
o governador do Estado a desistir
de extinguir fundações e autarqui-
as, como a Fundação para o Re-
médio Popular (FURP), a Funda-
ção Oncocentro (FOSP), o Institu-

to de Medicina Social e de Crimi-
nologia (IMESC) e a Fundação Ins-
tituto terras (Itesp), assim como o
Instituto Butantan, responsável
pela coordenação de vacinação de
imunização à covid-19 no Estado.

Para a Região Metropolitana
de Piracicaba (RMP) já conseguiu
mais de R$ 10 milhões em recur-
sos para beneficiar a população,
através de emendas parlamenta-
res apresentadas pelo seu manda-
to popular ao orçamento estadu-
al, assim como de articulações com
deputados federais do seu parti-
do. Os recursos são destinados às
áreas de saúde, educação, desen-
volvimento social e defesa civil,
todos pleiteados por prefeituras e
entidades junto à deputada Be-
bel, visando melhorar a qualida-
de do atendimento à população.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel também foi a única par-
lamentar da Região Metropolita-
na de Piracicaba (RMP) que vo-

tou contra o projeto de lei 529, de
autoria do governador João Do-
ria, que provocaram reajustes no
ICMS em diversos produtos que
afetam diretamente o consumi-
dor, desde  hortifrutigranjeiros
até no comércio de veículos usa-
dos, além de extinguir a isenção
do IPVA para pessoas com neces-
sidades especiais, assim como foi
a única que se colocou contrária
a instalações de praças de pedá-
gios na região, por encarecer ain-
da mais a vida da população.

Bebel diz que o encontro des-
te sábado é justamente para apre-
sentar um pouco deste trabalho
desenvolvido e dialogar com mi-
litantes do partido, apoiadores e
lideranças da região novas ações
a serem desenvolvidas em um
novo mandato, assim como de-
bater estratégias de mobilização
para a campanha eleitoral, uma
vez que as eleições acontecem no
próximo dia dois de outubro.

Fotos: Divulgação

SIFRUCAP DE CASA NOVA
O Sindicato dos Condutores
de Veículos Rodoviár ios,
Fretamento, Usinas e Trans-
porte de Cargas Secas e
Molhadas de Piracicaba (Si-
frucap), pensando no bem-
estar de seus associados,
investiu na compra de um
imóvel para instalação da
sua nova sede administrati-
va, localizada no Bairro Alto,
Rua Bernardino de Campos
1430, próximo ao Colégio D.

Bosco. A intermediação da
transação imobiliária ficou a
cargo dos corretores de
imóveis Pasqual D'Abronzo
Neto e José Roberto Alves
(Caxuxo), na ocasião da as-
sinatura de transferência da
propriedade, estiveram pre-
sentes a família Bernardino
e os representantes do sin-
dicado, seu presidente Alex
de Assis Paes e o tesoureiro
Vladimir Jorge de Moraes.

Fernando Bernardino e Alex de Assis Paes, durante
assinatura a escritura, e a família Bernardino

Pasqual D'Abronzo Neto (à esquerda, em pé),
corretor de imóveis, durante lavratura da escritura

Domingo, 21, a Rota Afro re-
alizou mais um passeio histórico
dando visibilidade à cultura ne-
gra da cidade. O passeio foi reali-
zado gratuitamente com apoio do
Centro de Documentação, Cultu-
ra e Política Negra de Piracicaba,
em comemoração ao mês de ani-
versário da cidade, que completou
255 anos no dia 1º de agosto.

Partindo do largo Santa
Cruz, a caminhada coordenada
pela guia turística Júlia Madeira
percorreu importantes pontos da
comunidade negra de Piracica-
ba, como o Clube 13 Maio, a Igre-
ja de São Benedito, entre outros
relevantes marcos históricos,
como o busto do Dr. Preto, loca-
lizado no Engenho Central.

De acordo com o presidente
do Centro de Documentação,
Cultura e Política Negra de Pira-
cicaba, Agnaldo Benedito de Oli-
veira, essa iniciativa é muito im-
portante para a história cultural
da cidade. "Principalmente para
que as pessoas conheçam e en-
tendam por meio das explicações
de todos os pontos turísticos, o
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Rota Afro mantém viva a história e a cultura locais
Divulgação

Partindo do Largo Santa Cruz, a caminhada durou 3h aproximadamente

que o nosso povo passou na épo-
ca, e que a gente possa colaborar
com todas as informações que
temos de pesquisas por tudo o
que aconteceu em Piracicaba e
região; sem falar que Piracicaba
foi um destes pontos da época da
escravidão, ponto de resistência,
de refúgio", relembra Oliveira.

Para o representante da Di-
retoria de Ensino, Professor Es-
pecialista de Currículo (PEC),
Samuel Zanatta, essa atividade
traz um grande conteúdo e ba-
gagem para que os professores
desenvolvam ações na escola,
"fazendo um movimento especí-
fico para o docente levar essa
memória, esses pontos positivos
do negro em Piracicaba até a ju-
ventude para que, por meio dela,
possamos ver essas mudanças
acontecerem de fato", destaca.

Também para a professora
Maria Olívia Gaspar Correia
Mattos, a Rota Afro foi muito
legal e interessante. "Muitas in-
formações que eu não conhecia
foram se somando com conhe-
cimentos que eu já possuía, e

que agora fazem muito mais
sentido. O passeio foi muito di-
dático, e a guia muito simpáti-
ca. Acho que todas as pessoas
deveriam participar para conhe-
cer mais sobre a cultura negra e
a história piracicabanas", afirma.

Após um impactante percur-
so cultural baseado em pesquisas,
realizadas pelo professor Noedi
Monteiro, pelo filósofo Antônio

Filogenio de Paula Júnior, entre
outros mestres que contribuíram
para a história negra de Piracica-
ba, o passeio de três horas foi fi-
nalizado no Engenho Central. "O
objetivo da Rota Afro é reconhe-
cer e preservar através do turis-
mo a história e a cultura negra
da cidade. É a primeira vez que o
Poder Público apoia este tipo de
iniciativa", pondera Júlia.
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Fumep sedia Seminário
sobre atualização da NR-18
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Piracicaba libera agenda
para vacinar crianças

A Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Saúde,
abriu ontem, 22, agenda para
vacinar com a 1ª dose todas
as crianças de 3 e 4 anos. O
agendamento deve ser feito
pelo site VacinaPira https://
vacinapira.piracicaba.sp.gov.br/

cadastro/blk_inicial/. De acor-
do com o PEI (Plano Estadual
de Imunização), as crianças de
3 e 4 anos serão vacinadas com
o imunizante CoronaVac/Bu-
tantan, conforme aprovação da
Anvisa (Agência Nacional de
Vigilância Epidemiológica).

O Seminário ocorre nesta terça, na FUMEP

Divulgação

A Fumep (Fundação Mu-
nicipal de Ensino de Piracica-
ba) será palco para o Seminá-
rio Técnico Gestão de SST na
NR-18 que o Seconci (Serviço
Social da Construção Civil) pro-
move, das 13h às 17h de hoje,
no salão nobre da Instituição,
com inscrição gratuita pelo
www.trabalhoevida.com.br.

"A Seminário trará a Pira-
cicaba painéis sobre atualização
quanto à NR-18, que mudou
muito junto com o Programa de
Gestão de Risco, fazendo com
que a Legislação precise ser atu-
alizada pelas empresas e por to-
dos os profissionais da área",
disse o engenheiro de seguran-
ça do trabalho no Cerest, Eduar-
do Buoso, que também é profes-
sor da EEP- Escola de Engenha-
ria de Piracicaba e coordenador
do curso de engenharia de segu-
rança do trabalho na Pós-EEP.

"Queremos abrir espaços
para discussões sobre as dificul-
dades encontradas pelas empre-
sas para o cumprimento das nor-
mas e, por isso, o evento é rele-
vante para que os alunos, futu-
ros profissionais, saibam com o
que estão lidando", pontuou.

Ele lembra que as alterações
são significativas e geram res-
ponsabilidades ao profissional
legalmente habilitado, ou seja,
o engenheiro-técnico responsá-
vel. "É ele quem vai justificar
possíveis falhas", disse.

Segundo ele, o interesse do
CEREST- Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador, um
dos apoiadores da iniciativa, é
que o máximo de pessoas to-
mem conhecimento para que
no futuro não tenhamos proble-
mas quanto a falhas no enten-
dimento legal relacionado à apli-
cabilidade desta Normativa.

O professor Flávio Henri-
que Baggio Aguiar, da área de
Dentística, toma posse como
diretor da Faculdade de Odon-
tologia de Piracicaba (FOP) da
Unicamp amanhã, 24, às 15h,
em cerimônia a ser realizada
no salão nobre Plínio Alves de
Moraes.  A Solenidade será
presidida pelo reitor da Uni-
camp, Antonio José de Almei-
da Meirelles. O nome da pro-
fessora Karina Ganzales Silve-
rio Ruiz, da área de Periodon-

tia, foi escolhido para ocupar
o cargo de diretora associada.

O professor Aguiar possui
graduação em Odontologia
(1998), mestrado (2000) e dou-
torado (2004), ambos em Clíni-
ca Odontológica e todos pela
FOP-Unicamp. Foi Coordenador
Associado da Graduação (2011-
2014) e Coordenador da Gradu-
ação (2014-2018). Atualmente,
ocupa o cargo de diretor-associ-
ado na FOP. Tem experiência na
área de Odontologia, com ênfase

em Dentística, atuando principal-
mente nos seguintes temas: resi-
na composta, infiltração margi-
nal, fotoativação, sistemas adesi-
vos e técnica de restauração.

A Unidade, fundada em
1957, tem como diferencial o
alto nível de seus Programas
de Pós-graduação, o qual pos-
sui 4 dos 11 cursos de excelên-
cia em odontologia do país e
possui expressiva produção ci-
entífica nacional na área odon-
tológica. É responsável, junto
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Flávio Henrique Baggio Aguiar toma posse como diretor da FOP
com a Prefeitura do Município
de Piracicaba, pela taxa de in-
cidência de cárie na cidade ser
menor que a média nacional.

Com aproximadamente 980
alunos, distribuídos nos cursos de
graduação em odontologia e pós-
graduação, a Unidade se encon-
tra entre as 20 melhores faculda-
des de odontologia do mundo. Os
recursos humanos são formados
por 77 docentes e 115 funcioná-
rios. Semanalmente, são atendi-
dos cerca de 1500 pacientes.
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Em mais de uma década de
trabalho, e com tantos projetos
já desenvolvidos, uma das es-
pecialidades do Caphiv (Centro
de Apoio ao HIV/Aids e Hepati-
tes Virais) é trazer ao nosso pú-
blico-alvo, mas também à popu-
lação em geral, informações im-
portantes que se relacionamen-
to não apenas aos tratamentos,
mas à prevenção a ISTs (infecc-
ções sexualmente transmissí-
veis). Desta forma, nesta sema-
na trazemos informações im-
portantes sobre a PEP (Profila-
xia Pós-Exposição ao HIV), que
estão facilmente disponíveis no
site do Ministério da Saúde.

O QUE É?
A PEP é uma medida de pre-

venção de urgência para ser uti-
lizada em situação de risco à in-
fecção pelo HIV, existindo tam-
bém profilaxia específica para o
vírus da hepatite B e para outras
infecções sexualmente transmis-
síveis (IST). Consiste no uso de
medicamentos ou imunobiológi-
cos para reduzir o risco de ad-
quirir essas infecções. Deve ser
utilizada após qualquer situa-
ção em que exista risco de con-
tágio, tais como: - violência se-
xual; - relação sexual desprote-
gida (sem o uso de camisinha ou
com seu rompimento); e - aciden-
te ocupacional (com instrumen-
tos perfurocortantes ou contato
direto com material biológico).

A PEP é uma tecnologia in-
serida no conjunto de estraté-
gias da Prevenção Combinada,
cujo principal objetivo é ampli-
ar as formas de intervenção
para atender às necessidades
de cada pessoa ou ainda das
possibilidades de inserir o mé-
todo preventivo na sua vida.
Essas medidas visam evitar
novas infecções seja pelo HIV
ou pela hepatite B e outras IST.

COMO FUNCIONA A
PEP PARA O HIV?

Como profilaxia para o risco
de infecção pelo HIV, a PEP tem
por base o uso de medicamentos
antirretrovirais com o objetivo de
reduzir o risco de infecção em
situações de exposição ao vírus.

Trata-se de uma urgência
médica e deve ser iniciada o mais
rápido possível -preferencial-
mente nas primeiras duas horas
após a exposição de risco e no
máximo em até 72 horas. A pro-
filaxia deve ser realizada por 28
dias e a pessoa tem que ser acom-
panhada pela equipe de saúde,
inclusive após esse período reali-
zando os exames necessários.

Existe a recomendação de
que toda pessoa com exposição
sexual de risco ao HIV seja ava-
liada para um eventual episó-
dio de infecção aguda pelos ví-
rus das hepatites A, B e C.

POR QUE DEVO VOL-
TAR DUAS SEMANAS
DEPOIS SE JÁ RECEBI
OS 30 COMPRIMIDOS
PAR OS 28 DIAS?

Porque mais de 50% das pes-
soas apresentam efeitos adver-
sos. Apesar de a maioria serem
leves tipo dor de cabeça, desar-

Profilaxia
Pós-Exposição

ao HIV:
perguntas e
respostas

sobre a PEP
ranjo intestinal e cansaço é pre-
ciso verificar outras questões
inclusive se é necessário fazer
a troca dos medicamentos.

SE SENTIR EFEITO
ADVERSO, DEVO/POSSO
ABANDONAR A PEP?

Você não deve abandonar o
tratamento! Deve procurar o
serviço de saúde que indicou a
profilaxia e relatar a situação. O
medicamento poderá ser trocado
por outro. E lembre-se que é me-
lhor terminar o mês de tratamen-
to e se livrar do HIV do que ficar
com o HIV pelo resto da vida!

QUANDO ESTOU TO-
MANDO PEP POSSO PARAR
DE USAR PRESERVATIVO?

O preservativo é uma barrei-
ra de proteção para várias infec-
ções e a PEP é indicada apenas
para evitar a infecção pelo HIV.
Outras infecções sexualmente
transmissíveis (IST), como a sífi-
lis e a gonorreia e mesmo as he-
patites virais não são evitadas
com o uso da PEP. Logo para evi-
tar outras infecções é necessário
o uso consistente da camisinha.

PEP HIV PODE SER
C O N S I D E R A D A  U M A
VACINA?

Não. A PEP é uma profila-
xia para evitar a reprodução
do HIV no corpo. Ainda não
existe vacina para o HIV.

QUAL É A DIFERENÇA
ENTRE PEP E PrEP?

A PEP é o uso de medica-
mentos antirretrovirais após
um possível contato com o
HIV. Para que a PEP seja efe-
tiva, ela deve ser iniciada logo
após a exposição de risco, pre-
ferencialmente nas duas primei-
ras horas, e em até 72 horas.

Já a PrEP - Profilaxia Pré-
Exposição ao HIV - é o uso dos
medicamentos antirretrovi-
rais antes da exposição ao
HIV, reduzindo a probabilida-
de da pessoa se infectar com
o vírus. A PrEP deve ser utili-
zada se você se encontra em
alto risco de contrair o HIV.

A PrEP não é para todos e
também não é uma profilaxia
de emergência, como é a PEP.
Os públicos prioritários para
PrEP são as populações-chave,
que estão sob maior risco e que
concentram o maior número
de casos de HIV no país: gays
e outros homens que fazem
sexo com homens (HSH); pes-
soas trans; trabalhadores/as
do sexo e parcerias sorodife-
rentes (uma parceria sexual
onde uma pessoa está infecta-
da pelo HIV e a outra não).

Essas são algumas dos prin-
cipais questionamentos a respei-
to da PEP listadas no site do
Ministério da Saúde. Para ob-
ter ainda mais detalhes, você
pode acessar o aids.gov.br. Lem-
brando, ainda, que a PEP é ofe-
recida gratuitamente pelo SUS.

———
Paulo Soares, presi-
dente da Caphiv (Cen-
tro de Apoio HIV/Aids
e Hepatites Virais)
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Artistas se unem para defender
Escola de Música de Piracicaba
Envolvidas em processo de recuperação que tramita na Justiça desde 2021,
as escolas metodistas existentes no país devem hoje mais de R$ 1 bilhão

A reação à notícia foi intensa, demonstrando indignação e tristeza

Divulgação

O final de semana foi de in-
tensa movimentação nas redes
sociais e em contatos pessoais en-
tre músicos, ex-alunos e ex-pro-
fessores da Escola de Música de
Piracicaba. Depois de tomarem
conhecimento da possibilidade
de perda do prédio sede da insti-
tuição, arrolado no processo de
recuperação judicial das escolas
metodista como imóvel disponí-
vel para negociação de dívidas e
débitos tributários, a reação veio
forte. E como primeiro resultado
prático, será organizado  um
concerto para o próximo sába-
do, a partir das 16h, diante do
prédio ameaçado, como forma
de protesto e de maior visibili-
dade à luta que pretende barrar
a intenção dos metodistas.

Músicos formados pela Es-
cola e hoje espalhados pelo país
- como professores universitá-
rios e instrumentistas de gran-
des orquestras - começam a
confirmar sua presença, assim
como piracicabanos envolvidos
na preservação da área cultural
da cidade. Além disso, um abai-
xo assinado está sendo articula-
do para envio aos gestores meto-
distas no sentido de alertar para

a necessidade de preservação
desta área, que significa muito
para a cidade e também para a
história musical do país.

Nas redes sociais, a reação à
noticia foi intensa, demonstran-
do tanto indignação quanto tris-
teza: "é inacreditável tal desres-
peito", "deveria estar em uma lis-
ta dos bens inegociáveis da Igre-
ja Metodista do Brasil", "a cida-
de deveria ter meios de tombar o
patrimônio material e imaterial
da EMPEM para proteger e pro-
mover nossa cultura", " nenhu-
ma escola pode morrer - a músi-
ca é uma linguagem que supera
barreiras", "isso é ultrajante, o
trabalho de uma vida tratado tão
levianamente", "o que vão fazer?
derrubar e construir um prédio
ou um estacionamento?", "isso
não é aceitável", "quantas apre-
sentações da melhor qualidade
ali assisti - Piracicaba ficará pe-
quenas por essa perda", "um país
sem memória e sem cultura se
desfaz ao bem prazer dos oportu-
nistas de plantão", foram algu-
mas das postagens em destaque.

A ORIGEM DA AMEAÇA
- Envolvidas em processo de re-
cuperação que tramita na Justi-

ça desde 2021, as escolas meto-
distas existentes no país devem
hoje, segundo documentos do
próprio processo, mais de 1 bi-
lhão de reais em débitos extra
concursais. Os maiores credores
são professores, ex-professores,
funcionários e ex-funcionários
destas instituições. No total, há
10.891 credores reclamando va-
lores não pagos por seu traba-
lho, fornecimento de mercadori-
as, impostos não recolhidos.

Nas propostas para se equa-
cionar o problema, a rede meto-
dista de educação, além de se

comprometer a adequar custos,
listou uma série de imóveis dis-
poníveis para venda ou negocia-
ção. Somente na última versão do
plano, entretanto, é que se incluiu
como alternativa o prédio da Es-
cola de Música de Piracicaba. Ex-
plica-se: a instituição foi incorpo-
rada ao Instituto Educacional Pi-
racicabano - mantenedor da Uni-
mep e do Colégio Piracicabano -
em 1998, no sentido de garantir a
preservação da cultura, do ensi-
no da música e dos objetivos tra-
çados desde a fundação da Esco-
la, pelo casal Mahle, em 1953.

A oportunidade de aprender
um instrumento de música de con-
certo com aulas gratuitas e com
um time do mais alto nível de pro-
fessores está sendo oferecida pelo
Projeto Jovens Músicos em Pira-
cicaba, com inscrições de 24 a 31
de agosto, exclusivamente pelo site
www.projetojovensmusicos.org.br.

O projeto é realizado pela As-
sociação Amigos da Música de Pi-
racicaba (Ampi) e Ministério do
Turismo, com patrocínio ouro de
Caterpillar, Supermercados Pague
Menos, Embramaco e Romi S/A;
patrocínio prata da Stoller do Bra-
sil, Painco e Oji Papéis Especiais;
patrocínio bronze da Coplacana e
Bom Peixe, com apoio da Candura.

O coordenador do Projeto
Jovens Músicos, maestro Ander-
son de Oliveira ressalta que, com
apoio das empresas, foi possível
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Jovens Músicos oferece mais de 100 vagas com aulas gratuitas
ampliar o número de aulas. "As
empresas de Piracicaba e região
patrocinadoras e apoiadoras do
projeto nos possibilitaram au-
mentar o número de alunos e,
por isso, os piracicabanos e mo-
radores da Região Metropolita-
na de Piracicaba, agora têm uma
nova chance de estudar música
gratuitamente no projeto."

Para conquistar uma vaga
para aulas em grupos ou indivi-
duais será necessário participar
de processo seletivo com entrevis-
ta para núcleo de iniciação musi-
cal e candidatos que não sabem
tocar, e testes de aptidão para
aqueles que já tocam do nível in-
termediário ao avançado, além de
um formulário socioeconômico.
Para os alunos que não têm condi-
ções de adquirir um instrumento,
há um sistema de empréstimo.

VAGAS DISPONÍVEIS:
- Núcleo de Iniciação Musical

- educação musical (5 a 8 anos),
flauta doce (9 a 11 anos) e canto
coral (9 a 12 anos).

- Modalidade 2 - candidatos
nível iniciante ou sem conhecimen-
to musical, trompete (9 a 14 anos),
trombone (9 a 14 anos), trompa (9 a
14 anos), tuba (9 a 14 anos), flauta
transversal (8 a 12 anos), violino (9
a 10 anos) e violoncelo (8 a 12 anos).

- Modalidade 3 - candidatos
com conhecimento musical em
nível intermediário (até 16 anos):
para quem já tocam instrumen-
to como trompete, trombone,
trompa, tuba, flauta transversal,
contrabaixo acústico, viola de
arco, violoncelo e violino.

- Modalidade 4 - candidatos em
nível avançado, até 30 anos: trom-
pete, trombone, trompa, tuba, flauta

transversal, contrabaixo acústico,
viola de arco, violoncelo e violino.

- Modalidade 5 - Orquestra
de sopros (até 18 anos) e grupo
oficina do trombone (até 35 anos),
vagas para quem toca instrumen-
to para participar na orquestra de
sopros: trompete, trombone, trom-
pa, tuba, oboé, saxofone (até 18
anos) e para quem toca trombone
para participar da Oficina do trom-
bone (até 35 anos).

SERVIÇO
Atividade: Processo Seletivo
para vagas no Projeto Jo-
vens Músicos. Período: 24 a
31/08/2022. Inscrições para
o processo seletivo: www.
projetojovensmusicos.org.br.
Redes sociais: Instagram e
Facebook - @projetojovens-
musicos. Telefone/WhatsA-
pp: (19) 99297.6560
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Futsal feminino é campeão regional
Resultado garantiu vaga para os Jogos Abertos do Interior; Selam já classificou dez modalidades para a competição

O futsal feminino de Piraci-
caba, representado pelo Esporte
Clube Rezende, conquistou no úl-
timo sábado, 20, o título dos Jo-
gos Regionais, evento realizado
pela Secretaria de Esportes do Es-
tado de São Paulo que em 2022
completa 64 edições. O elenco co-
mandado pelo técnico Aílton Viei-
ra entrou em quadra duas vezes
no fim de semana, na cidade de
Botucatu. Na primeira partida,
válida pelas semifinais, a equipe pi-
racicabana venceu Bauru por 2x1,
garantindo a classificação anteci-
pada para os Jogos Abertos do
Interior. Na decisão, Piracicaba
empatou sem gols contra as anfi-
triãs e superou o adversário nos
pênaltis pelo placar de 4x3.

A conquista teve sabor es-
pecial para o treinador do Re-

zende, que sagrou-se campeão
regional pela décima vez na car-
reira - 2009, 2010, 2011, 2012,
2013, 2014, 2017, 2018, 2019 e
2022. “É o resultado do traba-
lho sério que estamos desenvol-
vendo ao longo dos anos. As
meninas estão de parabéns”,
afirmou Vieira. A classificação
final dos Jogos Regionais teve
Piracicaba campeã, Botucatu em
segundo lugar, Bauru na tercei-
ra colocação e o município de
Barra Bonita na quarta posição.

A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam)
já classificou dez modalidades
para os Jogos Abertos, que estão
previstos para acontecer entre os
dias 3 e 18 de outubro, em São Se-
bastião. Além do futsal feminino,
as demais vagas foram conquista-

das nas seguintes modalidades:
basquete masculino sub-21, damas
feminino livre, damas masculino
livre, futebol masculino sub-21,
handebol feminino sub-21, han-
debol masculino livre, tênis fe-
minino livre, tênis masculino li-
vre e xadrez masculino sub-21.

As equipes piracicabanas de
vôlei de praia, feminino e mascu-
lino, têm compromisso agendado
para os dias 3 e 4 de setembro, na
cidade de Porto Ferreira, e se-
guem vivas na briga pela classifi-
cação aos Jogos Abertos do Inte-
rior. Em virtude da pandemia da
Covid-19, os Jogos Regionais de
2022 têm características diferen-
tes do sistema de disputa tradici-
onal. Desta vez, a competição não
possui sede fixa e está sendo dis-
putada em datas alternadas. Esporte Clube Rezende, campeão do futsal feminino dos Jogos Regionais 2022

Selam/Divulgação

Dados do portal eletrônico
da Secretaria da Administração
Penitenciária (SAP) do Estado de
São Paulo, em busca realizada
em 19 de agosto de 2022, apon-
tam que há em Piracicaba, atu-
almente, 2085 pessoas dentro do
sistema prisional. O número é re-
sultado da soma dos homens e
mulheres que cumprem pena nos
regimes fechado, semiaberto ou
provisório, nas três unidades
prisionais existentes na cidade:
a Penitenciária Masculina "ASP
Luís Ricardo Stoduto", o Centro
de Detenção Provisória (CDP)
"Dr. Nélson Furlan" e o Centro de
Ressocialização Feminino "Carlos
Sidnes de Souza Cantarelli".

E para reconhecer o trabalho
dos profissionais dedicados a
manter a ordem e conservação
destas unidades, de forma a pos-
sibilitar a ressocialização e reinte-
gração dos apenados à vida fora
do sistema carcerário, a Câmara
Municipal de Piracicaba realizou,
na noite desta sexta-feira (19), no
Salão Nobre "Helly de Campos
Melges", Reunião Solene em come-
moração ao "Dia dos Agentes de
Escolta e Vigilância Penitenciária
e Agentes de Segurança Penitenci-
ária", instituído pelos decretos le-
gislativos 42/2014 e 38/2018.

A cerimônia deste ano foi
de iniciativa dos vereadores Gil-
mar Rotta (PP) e Laércio Trevi-
san Jr. (PL), e homenageou di-
versos servidores da SAP que,
em breve, passarão a ser deno-
minados Policiais Penais.

"Perante a Constituição Fede-
ral e a Constituição Estadual, já
somos considerados Policiais Pe-
nais. Em breve, após essa regula-
mentação de carreira através da
Lei, mudará a nomenclatura. To-
dos os cargos dos homenageados
desta noite passarão a ser, em de-
finitivo, Policiais Penais. Muda é
a nomenclatura, mas não a essên-
cia do nosso cargo, que é a manu-
tenção da segurança nas unida-
des prisionais para uma socieda-
de mais segura", disse Miguel de
OIiveira Júnior, da Penitenciária
Masculina, em discurso na con-
dição de representante de todos
os homenageados da noite.

Ele ainda acrescentou: "em-
bora a grande maioria das pesso-
as saiba da existência das Unida-
des Prisionais, poucas delas co-
nhecem o nosso trabalho diário,
um trabalho árduo e extremamen-
te necessário para a segurança da
sociedade como um todo. Poucos
tem a noção do trabalho sério que
é desenvolvido nas Unidades Pri-
sionais de Piracicaba, que prezam
não só pela segurança e pela disci-
plina, mas também pela busca in-
cessante para que os reclusos te-
nham um cumprimento de pena
humano, digno e ressocializador".

RECONHECIMENTO
DO LEGISLATIVO - Para La-
ércio Trevisan Jr. (PL), a histó-
ria bicentenária da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, Casa Legis-
lativa já comandada por Pru-
dente de Moraes, o primeiro pre-

sidente civil eleito do Brasil,
concede ainda mais importância
à homenagem feita aos servido-
res da Administração Penitenci-
ária das unidades da cidade:

"É muito importante reco-
nhecer e valorizar, outorgar essa
homenagem aos Policiais Penais,
que estão lá organizando, quali-
ficando e prestando serviços à so-
ciedade. Eu sempre cobro a Pre-
feitura para que haja uma parce-
ria, para que o preso também pos-
sa sair para trabalhar, para ga-
nhar um valor e reduzir a pena.
Parabéns a vocês que hoje rece-
bem essa homenagem e fazem por
merecer", disse o parlamentar.

Gilmar Rotta, presidente da
Câmara Municipal de Piracicaba,
também agradeceu o trabalho de-
senvolvido pelos servidores den-
tro das Unidades Prisionais de
Piracicaba e lembrou de quando
visitou-as pela primeira vez, na
condição de parlamentar:

"Quando eu estive na primei-
ra vez conhecendo as Unidades,
confesso que foi a primeira vez
que entrei, há alguns anos, e eu
estava preocupado, não sabia
como funcionava. Mas puder ver
o quão importante é o cuidado, o
zelo e a harmonia com que aqui-
lo está funcionando. E é porque
vocês estão lá, os seus diretores
estão lá, dia e noite, cuidando e
zelando. Todos vocês, hoje Poli-
ciais Penais, com essa nova no-
menclatura, cuidam daqueles
espaços", disse o presidente.

Também discursaram os di-
retores das três Unidades Prisio-
nais: Élcio José Bonsaglia, da Pe-
nitenciária Masculina "ASP Luís
Ricardo Stoduto"; Joseane Ma-
ria Santos, do Centro de Ressoci-
alização Feminino "Carlos Sidnes
de Souza Cantarelli" e Maurício
Arantes Romero Gonçalves, do
Centro de Detenção Provisória
(CDP) "Dr. Nélson Furlan".

Após os discursos, foram
contemplados com quadros co-
memorativos alusivos à soleni-
dades os homenageados:

Penitenciária Masculina
"ASP Luís Ricardo Stoduto": Si-

mone Dias Gesteira de Souza
Cholfe; Alexandre Soares da Sil-
va; Benito Henrique Lima; Ma-
theus Canevari Colete; Miguel
de Oliveira Jr.; Nilton Ademar
de Lima e o Diretor da Unida-
de, Élcio José Bonsaglia.

Centro de Detenção Provisó-
ria (CDP) "Dr. Nélson Furlan":
Benedito Aparecido Mendes; Ele-
andro de Lima Souza; Lucimara
Nogueira Brito; Marcos Rogério
Martins Coelho; Rodrigo Rober-
to da Silva, Tiago Felipe Brega-
dioli e Maurício Arantes Rome-
ro Gonçalves, Diretor do CDP.

Centro de Ressocialização
Feminino "Carlos Sidnes de
Souza Cantarelli": Renata Dan-
tas de Freitas e Dalísio Baptis-
ta Dias Jr e a Diretora da Uni-
dade, Joseane Maria Santos.

Élcio Bonsaglia agradeceu o
reconhecimento dado pelo Legis-
lativo piracicabano aos profissio-
nais da Administração Penitenci-
ária e destacou o árduo trabalho
diário dentro do sistema peniten-
ciário: "na vida, homens fortes
criam tempos fáceis. Tempos fá-
ceis criam homens fracos. Homens
fracos criam tempos difíceis.
Tempos difíceis criam homens
fortes. Só vive o propósito quem
suporta o processo", completou.

O diretor do CDP, Maurício
Gonçalves também classificou o
trabalho dentro do sistema prisio-
nal como "duro, árduo e diário".
Ele completou: "quão honrosa a
profissão hoje aqui reconhecida!
Policiais Penais, quantas lutas nós
travamos? Quantas noites, quan-
tos dias, quantas dificuldades en-
frentamos para trazer a paz e a
tranquilidade alheia? Guardo co-
migo muito respeito, muita honra
e muito orgulho de todos vocês".

Joseane Maria Santos agra-
deceu a todos os homenageados
e dedicou uma menção especial
ao empenho da equipe que com
ela trabalha no Centro de Resso-
cialização Feminino, "que desen-
volvem um trabalho tão impor-
tante". Ao concluir seu discursos,
ela citou uma frase atribuída ao
ex-jogador de basquete estaduni-

dense Michael Jordan: "o talento
vence jogos, mas o trabalho em
equipe vence campeonatos".

Células de Intervenção Rá-
pida (CIR) - Após a entrega dos
quadros alusivos à Reunião So-
lene, teve início a leitura e subse-
quente entrega da moção 143/
2022, aprovada em Plenário nes-
ta quinta-feira (18), e que aplau-
de os integrantes das duas Célu-
las de Intervenção Rápida (CIR)
existentes em Piracicaba, volta-
das à pronta contenção de even-
tuais distúrbios dentro das uni-
dades prisionais, compostas res-
pectivamente pelos servidores:

Penitenciária Masculina:
Flavio Luciano de Andrade, Wel-
der Daniel Queiroz dos Santos,
Miller Robson Moreira, Adier do
Carmo Neto, Andre Felipe de Oli-
veira, Mauricio Garcia Alves,
Emerson de Jesus Pereira, João
Paulo de Almeida, Ricardo Dri-
go Carriel, Tharik Alexandre de
Souza Primo, Lucas Krüger Kun-
gel, Augusto Cesar Pires de Amo-
rim e Rodrigo da Silva Nunes.

Centro de Detenção Provi-
sória: Adriano Moreira França,
Allan Cleberson Turquetto Man-
so, Carlos Cristiano de Almeida,
Emerson Cruz Kavazura, Fábio
Aparecido Machado, Henry
Marcelo Gouvêa Bergara, Júlio
César de Oliveira Costa, Kaio de
Souza Pereira, Leandro Rodri-
go Barro, Luciano Correia de
Souza, Marco Aurélio de Resen-
de Ortiz Silva, Matheus Frank-
lin Cerqueira, Paulo Roberto
Martins, Rodrigo Roberto da
Silva, Sebastião Coelho Valério
e Wellington Silva de Oliveira.

"Esses aguerridos servidores
são merecedores de todos os elo-
gios e honrarias, pois, por vezes,
deixam de aproveitar seus dias
de folga, se ausentando de seus
familiares, para cumprir a mis-
são de manter o sistema prisio-
nal paulista nos padrões de nor-
malidade, garantindo a segu-
rança de toda a sociedade", des-
taca o texto da moção, cuja cópia
foi entregue em uma pasta a cada
um dos integrantes das CIRs.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Solenidade enaltece servidores de Unidades Prisionais de Piracicaba

Reunião em homenagem ao "Dia dos Agentes de Escolta e Vigilância Penitenciária e
Agentes de Segurança Penitenciária" homenageou servidores das três unidades da cidade

Davi Negri

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Escolas municipais têm
fiação furtada e atendimento
aos alunos é prejudicado

O atendimento aos alunos das
escolas municipais Enedina Lou-
renço Vieira e Larissa Rossetti Tra-
vaglini, localizadas no Loteamen-
to Ipanema e Castelinho, respecti-
vamente, ficou prejudicada nesta
segunda-feira, dia 22/08, tendo
em vista que as unidades tiveram
parte da fiação elétrica furtada
neste último final de semana.

De acordo com o departamen-
to de manutenção da Secretaria
Municipal de Educação foi furta-
do todo o cabeamento que abaste-
cia o prédio do berçário da Escola
Enedina Lourenço Vieira. Já na
Escola Larissa Rossetti Travaglini
foi danificada a entrada de ener-
gia, correndo risco de curto circui-
to e possível incêndio na unidade.

Devido a isso, as aulas de
ambas as unidades foram cance-
ladas nesta segunda e os alunos
dispensados. Segundo o departa-
mento de planejamento da SME,
estão matriculados em ambas as
unidades 425 alunos, os quais são
assistidos na Educação Infantil e
desses 186 tiveram atendimento
prejudicado, sendo 146 na EM.
Larissa Rossetti Travaglini e 40 na
EM Enedina Lourenço Vieira.

A equipe de manutenção da
SME já trabalha na EM Larissa
Rossetti Travaglini para promo-
ver a religação necessária para

garantir o acesso à energia elé-
trica e retomar os atendimentos
amanhã, terça-feira, dia 23/08,
juntamente com a concessioná-
ria CPFL. Já na EM Enedina
Lourenço Vieira a Educação tra-
balha, juntamente com a equipe
da Secretaria Municipal de Obras
(Semob) para a aquisição dos fios
elétricos e a reinstalação dos
mesmos no prédio da unidade.

"Infelizmente temos que
contar com atos como esse que,
além de criminosos, impactam
negativamente no atendimento
aos nossos alunos. Não só os alu-
nos são impactados, mas tam-
bém toda a rotina familiar e es-
colar é afetada. Nossas equipes já
têm trabalhado na solução e na
religação da energia nas referidas
unidades escolares", frisa o secre-
tário de Educação Bruno Roza.

CED - O Centro de Educação
Digital (CED) do Jardim Jupiá
também foi alvo de furto neste fi-
nal de semana. Foram subtraídos
os canos de cobre que ligavam as
máquinas de ar-condicionado do
centro, além de depredação no pré-
dio. Tal ação não inviabilizou o
atendimento ao público, porém,
prejudicará o atendimento e cau-
sará transtornos aos usuários.
A SME já trabalha para que a
manutenção do equipamento.

Na Escola Larissa Rossetti Travaglini foram furtados
os fios da entrada de energia, com um grande
risco de curto e possível incêndio na unidade

Divulgação



A8
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 23 de agosto de 2022



A9
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 23 de agosto de 2022

Preocupados com os desenquadramentos
das sociedades uniprofissionais e das inter-
pretações subjetivas do Fisco Piracicabano,
a Ascop - Associação dos Contabilistas de
Piracicaba e região em Piracicaba - SP e o
Sescon - Regional Piracicaba convidam con-
tadores e proprietários de escritórios de con-
tabilidade para uma reunião extraordinária
para analisarmos as causas dos desenqua-
dramentos e alinharmos estratégias nas
esferas administrativas e jurídicas.

Além do desenquadramento, a cobrança
retroativa dos últimos cinco anos gera um
passivo que inviabiliza em muitos casos a
continuidade do exercício da profissão. O in-
tuito das entidades é criar critérios claros e
objetivos junto a Municipalidade, para que
traga segurança jurídica aos nossos associ-
ados, com base no Decreto Lei 406/68.

Entendemos que unidos alcançaremos a me-
lhor solução para os escritórios e associados.

Esperamos todos no dia 22 de agosto,
19h, na sede do Sincop - Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e região (Rua
Pasqual Guerrini, 55 - Castelinho).

CONVOCAÇÃO AOS
PROFISSIONAIS DE ESCRITÓRIO

DE CONTABILIDADE
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DINHEIRO PARADO
Até agora ninguém havia

resgatado os mais de R$ 24,2
milhões da Mega Sena sorteados
para uma aposta de Caçapava do
Sul, no mês passado. De acordo
com a Caixa Econômica Federal,
cabe ao apostador solicitar o re-
cebimento de prêmios de loterias
em até 90 dias. O banco, por isso,
não se responsabiliza por locali-
zar a aposta vencedora. Confor-
me a Caixa, se o resgate não
ocorrer no período, a aposta per-
de direito ao prêmio e o valor
integral é repassado ao Fundo
de Financiamento ao Estudan-
te do Ensino Superior (Fies). O
fato de não resgatar os mais de
R$ 24,2 milhões já fez o aposta-
dor ou apostadora deixar de
ganhar dinheiro. Vamos listar
três investimentos para estimar
quanto o patrimônio da pessoa
poderia ter aumentado se o va-
lor tivesse sido aplicado no pri-
meiro dia útil após o sorteio.

POUPANÇA
Se o apostador tivesse res-

gatado o dinheiro e o aplicado
em uma poupança comum, ele
teria engordado a conta em cer-
ca de R$ 4 mil ao dia, o que
teria lhe rendido por volta de

R$ 60 mil até o momento.  O
cálculo utilizou o rendimento
anual de 6,17% da poupança.

AÇÕES
Se a pessoa tivesse compra-

do ações da Vale S.A, uma das
empresas mais valiosas do país,
na B3 (bolsa de valores do Bra-
sil), teria visto o patrimônio se
valorizar em aproximadamen-
te R$ 72 mil nessas duas sema-
nas. Os papéis tiveram valori-
zação de 0,3% no período.

BITCOIN
Caso optasse por um inves-

timento mais arriscado e inves-
tisse os R$ 24,2 milhões em Bi-
tcoin, uma moeda digital, o dono
da aposta vencedora teria tido
uma valorização de 2,5% no perí-
odo, o que representa cerca de R$
600 mil a mais na conta.  O  sor-
teio que premiou a aposta de Ca-
çapava do Sul ocorreu no último
dia 30. O resultado do concurso
nº 2.505, sorteado em São Paulo,
foi: 43 - 26 - 05 - 51 - 03 - 19. Para
receber o valor, o acertador dos
seis números precisa compare-
cer a uma agência da Caixa,
onde deve apresentar a identi-
dade original com CPF e o reci-
bo original da aposta premiada.

GGGGGEORREFERENCIADOSEORREFERENCIADOSEORREFERENCIADOSEORREFERENCIADOSEORREFERENCIADOS

Ipplap desenvolve inventário
com mapas de igrejas e capelas
São 116 igrejas católicas urbanas e 44 capelas rurais com as coordenadas
exatas dos locais em que estão situadas; documento foi entregue à Diocese

BBBBBEMEMEMEMEM-----ESTESTESTESTESTARARARARAR     ANIMALANIMALANIMALANIMALANIMAL

GCM resgata cavalos
soltos em rodovia

Divulgação

Capela Nossa Senhora Aparecida, do bairro Campestre

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio de representantes do Ip-
plap (Instituto de Pesquisas e Pla-
nejamento de Piracicaba), entre-
gou neste mês ao bispo da Diocese
de Piracicaba, Dom Devair Araú-
jo da Fonseca, inventário com
mapas georreferenciados, em for-
mato de poster, de 116 igrejas ca-
tólicas urbanas e 44 capelas rurais
do município. Esse documento pos-
sui as coordenadas exatas dos lo-
cais e pode colaborar com a criação
de possíveis caminhos ou rotas para
visitação, turismo e peregrinação
religiosa. Ele pode ser acessado
em ipplap.com.br/site/mapas.

Os integrantes do Ipplap que
entregaram os mapas na própria
sede da Diocese foram o engenhei-
ro Saymon Luiz de Jesus Fuentes,
assessor especial em gestão públi-
ca, e Fabio Tadeu Lazzerini, dire-
tor-executivo de estudos sócios-
econômicos, informações e de-
senvolvimento urbano e rural e
também comendador pela Ordem
dos Caballeros do Caminho de
Santiago de Compostela/Espanha.

Nos mapas georreferenciados
das igrejas e capelas é possível ter,
além da localização, dados referen-

tes à denominação conforme a
Diocese, a denominação oficial e a
classificação oficial (localidade
rural, zona especial de urbaniza-
ção específica, loteamento rural,
entre outros). Eles foram desen-
volvidos pelo topógrafo Márcio
José Pizzol e em parceria com a
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), sob
orientação do topógrafo Márcio
José Pizzol e de Antonio Salvador
Castelo, da equipe da Sema.

De acordo com Lazzerini, os
mapas foram elaborados por meio
de pesquisas bibliográficas e visi-
tas de campo às igrejas e capelas,
utilizando referências geográficas
por imagens de satélite, mapea-
mento do sistema de estradas e do
site de geoprocessamento de Pira-
cicaba, por meio de plataformas e
softwares específicos da área.

"Esses mapas são muito re-
levantes, com diversas informa-
ções para que a Diocese, que com-
preende 15 municípios divididos
em sete regiões pastorais, possa
verificar a potencialidade das
rotas religiosas ou caminhos de
fé nesta região, levando em con-
sideração que já existem percur-

sos visitados turisticamente,
como o Caminho do Mosteiro e o
Caminho do Sol. Vemos que tam-
bém há potenciais rotas relacio-
nadas às histórias das passagens
do caminho de Peabiru, bandei-
rantes e tropeiros. Esses percur-
sos são realizados geralmente para
autoconhecimento, desapego ou
por quem gosta de desafios", dis-
se Fabio Tadeu Lazzerini.

Ele falou, ainda, que na
ocasião também foi levado ao
bispo um mapa de zoneamen-
to territorial -  Macrozonas
Área Urbana - Plano Diretor
de Piracicaba, que pode ser
c o n s u l t a d o  e m  h t t p : / /
planodiretor.piracicaba.sp.gov.br/
plano-diretor-de-desenvolvi-
mento-de-piracicaba e https:/
/geo.piracicaba.sp.gov.br).

A Guarda Civil de Piracicaba
resgatou, no fim da tarde de on-
tem, domingo, 21/08, dois cavalos
que estavam soltos na rodovia Ge-
raldo de Barros, na altura da em-
presa Klabin. Os animais, que an-
davam no contrafluxo da pista, fo-
ram retirados da via e encaminha-
dos para o Disk Animais, espaço
destinado para receber animais de
grande porte abandonados nas vias
ou que sofreram maus-tratos.

A viatura 87 da GCM se de-
parou com os animais soltos na
via e acionou a equipe do Pelotão
Ambiental, composta pelo L. Fer-
nando e R. Santos e também acio-
nou o subinspetor Mendes, que
coordena o Pelotão. As equipes con-
seguiram retirar os animais da
rodovia para um bairro ao lado e
o subinspetor Mendes os conteve,
amarrando-os. Enquanto os ani-

mais não haviam sido recolhidos,
foi necessário interditar os dois
lados da rodovia para que não
acontecesse um acidente. O dono
dos animais não foi localizado.

DISK ANIMAIS - O Disk
Animais integra o Pelotão Ambien-
tal da Guarda Civil de Piracicaba e
atende denúncias de animais de
grande porte soltos em via pública
ou animais que tem maus-tratos,
cuja constatação ou não é feita por
médico veterinário. Os animais re-
colhidos ficam no recinto do Disk
Animais, que tem um médico vete-
rinário à disposição mesmo que à
distância e quatro tratadores cedi-
dos pela Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma), além da equipe de guardas que
atende as ocorrências. Para fazer
denúncias, ligar no Pelotão Ambi-
ental, no número: 3422-0200.

Divulgação

Animais foram levados para o Disk Animais; ação rápida evitou acidentes

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Defesa do Meio Am-
biente (Sedema), enviou à Câma-
ra Municipal Projeto de Lei Com-
plementar que introduz altera-
ções à Lei Complementar nº 251/
2010 (consolidação da legislação
de meio ambiente), a fim de dis-
ciplinar o sistema de coleta sele-
tiva nos condomínios residenci-
ais e comerciais, empreendimen-
tos e empresas geradoras de até
200 litros por dia de materiais
recicláveis de Piracicaba. O PLC
foi publicado ontem, 22, no Di-
ário Oficial do município.

"O PLC visa a criação do pro-
grama de regularização e incentivo
de coleta seletiva com credencia-
mento dos coletores, mapeamento
de áreas sensíveis para ampliação
dos postos de coleta. O programa
também inclui capacitação dos co-
letores e programa de educação
ambiental nas escolas e comunida-
de. Além disso, pretende agregar
valor ao trabalho realizado, ampli-
ando sua capacidade de coleta ao
mesmo tempo em que pretende ge-
rar uma nova cultura para a coleta
seletiva na cidade", destaca o titu-
lar da Sedema, Alex Gama Salvaia.

De acordo com o PLC, os
condomínios e empresas deverão

obrigatoriamente proceder à se-
leção do lixo e dos detritos por
eles produzidos e ao cadastra-
mento em sistema que será dis-
ponibilizado no site da Prefeitu-
ra. A fiscalização e regulamen-
tação dos aspectos do PLC serão
de responsabilidade da Sedema.

Consideram-se materiais re-
cicláveis: papéis, plásticos, vidros,
metais e óleo de cozinha usado; o
acondicionamento desses resídu-
os recicláveis deverá ser feito se-
parado do não reciclável, que são
papel higiênico usado, fraldas
descartáveis usadas, restos de ali-
mentos e demais resíduos orgâ-
nicos. Acondicionar recicláveis
em contato com resíduos sólidos
orgânicos implicará em multa.

Outro ponto destacado pelo
Projeto de Lei Complementar é que
os estabelecimentos deverão dis-
por, em suas dependências, de li-
xeira de armazenamento para re-
cicláveis e orgânicos, cada uma
com sua respectiva identificação.
Nos casos dos condomínios resi-
denciais ou comerciais, caberá ao
síndico e/ou administrador a res-
ponsabilidade da implantação da li-
xeira, conforme legislação vigente.

A coleta dos resíduos será fei-
ta com frequência máxima sema-
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Prefeitura envia à Câmara PLC que disciplina sistema de coleta seletiva
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VacinaPira libera
novas vagas hoje, 23

Hoje, 23, às 8h30, serão libe-
radas novas vagas para vacinação
de diversos grupos, por meio do
site VacinaPira. Confira os grupos:
1ª dose para crianças de 3 e 4 anos;
3ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais que tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, 4 meses; 3ª dose
para pessoas com 18 anos ou mais
com alto grau de imunossupres-
são que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 28 dias; 3ª dose para
adolescentes (12 a 17 anos) com

alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 8 semanas; 4ª dose para pes-
soas com 40 anos ou mais que to-
maram a 3ª dose há, pelo menos,
4 meses; 4ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
3ª dose há, pelo menos, 4 meses;
e 5ª dose para pessoas com 40
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

nal, incorrendo a empresa ou o
coletor em infração, caso haja des-
respeito a essa temporalidade.

Além da empresa contratada
pela municipalidade, os condomí-
nios poderão celebrar convênios e/
ou parcerias com entidades, em-
presas, cooperativas, associações
ou pequenos catadores, para fazer
a coleta seletiva e dar a destinação
do resíduo reciclável selecionado,
desde que os coletores estejam
inscritos e regularizados junto
ao sistema disponibilizado no site
da Prefeitura Municipal. A cole-
ta e o transporte por meio de ca-
tadores informais e não organi-
zados é vedada, segundo o PLC.

Já os receptores dos reciclá-
veis recolhidos poderão recebê-los
desde que estejam inscritos e re-
gularizados junto à Sedema, pos-
suindo as devidas licenças ambi-
entais cabíveis. Também é permi-
tido aos receptores o recebimen-
to diretamente do gerador, des-
de que ocorra o cadastramento
no Sistema de Coleta Seletiva.

O síndico ou o administra-
dor do condomínio residencial e
comercial, gerente dos empreen-
dimentos geradores e pessoa ju-
rídica estabelecida no local, bem
como seu responsável legal são

responsáveis pelo cadastramento
no Sistema de Coleta Seletiva, pe-
las informações prestadas e pelo
destino do material coletado.

A empresa contratada pela
municipalidade para promover a
coleta seletiva de materiais reciclá-
veis, também deverá estar cadas-
trada no sistema ora instituído.

O objetivo do PLC, segundo o
documento, controlar, através de
um sistema de cadastramento, o
fluxo de reutilização desses mate-
riais, como forma de evitar qual-
quer descarte irregular em vias ou
logradouros públicos de nossa ci-
dade, preservando nossa cidade e
deixando-a cada vez mais sus-
tentável. Além disso, também visa
disciplinar minimamente a cole-
ta seletiva de resíduos sólidos.

A coleta seletiva, conforme o
Projeto de Lei Complementar, é
um dos instrumentos da Política
Nacional de Resíduos Sólidos,
instituída pela Lei Federal nº
12.305/20210, e contribui de for-
ma relevante para a diminuição
da extração dos recursos natu-
rais, utilizando a reciclagem dos
materiais que são coletados pelos
catadores, para a confecção de
novos materiais, com um custo
menor para o consumidor final.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

GDR ARMACOES PARA CONS-
TRUCAO LTDA torna público
que requereu junto a SEDE-
MA - Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente de
Piracicaba de forma concomi-
tante a Licença Prévia, Ins-
talação e Operação para a
atividade de serviços de con-
fecção de armações metáli-
cas para a construção,
localizado(a) Rua Augusto de
Lello Nº 826 (Galpão 1 e 2) -
Santa Rosa – Piracicaba/SP.

CHAMAMENTO PÚBLICO
Chamamento Público 02/2022 - Processo: 1447/2022 - O Município de São Pedro/SP, pes-
soa jurídica de direito público, com sede à Rua Valentim Amaral, n.º 748, inscrita no CNPJ
sob nº 46.415.998/0001-96, representado neste ato pelo Prefeito Thiago Silvério da Silva, no
art. 14 da Lei 11.947/2009 e na Lei Municipal nº 4.305, de 23 de março de 2022, vem realizar
o  CHAMAMENTO  PÚBLICO visando o CREDENCIAMENTO para Seleção de Empresa
de Jornalismo Impresso, com circulação e distribuição no Município de São Pedro.
As empresas deverão protocolar na Coordenadoria de Compras e Licitações da Prefeitura
Municipal de São Pedro, situado à Rua Valentim Amaral, nº 748, Centro, no Município de
São Pedro/SP,  das 09 às 17 horas entre os dias 25 de agosto à 15 de setembro de 2022.  A
presente Chamada Pública poderá ser obtida no Departamento de Compras e Licitações da
Prefeitura de São Pedro, situado à Rua Valentim Amaral, n. 748, no horário das 9:00 às
17:00 horas, mediante apresentação de pen-drive, e através do site www.saopedro.sp.gov.br.
São Pedro, 22 de agosto de 2022. - Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Brazil Sugarcane prospecta mais
de US$ 70 milhões em negócios
Evento com mais de 50 convidados internacionais mostra
expectativa positiva em futuros negócios para o Brasil

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

Divulgação

MANETONI
Na manhã de ontem, 22, a ve-
readora Ana Pavão (PL) home-
nageou a empresa Manetoni,
pelos 40 anos de fundação,
com uma moção de aplausos
aprovada pela Câmara. A em-
presa é distribuidora de pro-
dutos e prestadora de servi-
ços em aço, além de ser uma

marca consolidada no merca-
do da construção civil e indus-
trial. Tem se destaca pelo com-
prometimento empresarial e
pelo compromisso social.
“Prestigiar empresas compro-
metidas com a cidade traz à
tona o que temos de melhor no
município”, disse a vereadora.

O Apla (Arranjo Produtivo
Local do Álcool) e a ApexBrasil
(Agência Brasileira de Promoção
de Exportações e Investimentos),
por meio do Projeto Brazil Sugar-
cane Bioenergy Solution, realiza-
ram as rodadas de negócios inter-
nacionais de 15 a 19 de agosto no
Hotel TRYP by Wyndham em Ri-
beirão Preto, interior de São Paulo.

As rodadas de negócios inter-
nacionais aconteceu paralelamente
à 28ª Fenasucro & Agrocana (Feira
Internacional de Tecnologia Sucro-
energética) - o maior encontro mun-
dial do setor sucroenergético com
foco em bioenergia, agrícola, indús-
tria, transporte e logística, que este
ano bateu recorde, com aumento de
15% de visitantes na feira.

Em quatro dias de evento, o
encontro de negócios do Brazil
Sugarcane promoveu 460 reuni-
ões individuais de 48 empresas
brasileiras com estrangeiros re-
presentantes de engenhos, usi-
nas e grupos açucareiros da Ar-
gentina, Bolívia, Colômbia, Costa
Rica, Guatemala, Honduras, Mé-

xico, Panamá, Peru e Uruguai.
O diretor-executivo do Apla

Flavio Castellari, coordenador do
Brazil Sugarcane acompanhou o
evento e falou sobre os expressi-
vos números conquistados este
ano. "Nesta retomada pós-pande-
mia atraímos mais de 50 convida-
dos internacionais com foco na
América Latina, e as expectativas
tanto dos compradores quanto das
empresas que oferecem as tecnolo-
gias estão muito positivas", disse.
Durante os dias das rodadas, fo-
ram gerados em torno de US$ 70
milhões (cerca de R$ 360 milhões)
em expectativas de negócios, que
podem ser fechados em seis meses.

O representante da Alur (Al-
coholes del Uruguay), produtora
de etanol, biodiesel, açúcar, bioe-
nergia e alimentação animal,  Wal-
ter Bisio comentou sobre a partici-
pação no evento. "Toda a tecnolo-
gia que temos na planta Bella Uni-
ón é de origem brasileira, estamos
produzindo álcool anidro, açúcar
refinado e exportamos energia.
Tem sido um êxito essa jornada

de transferência tecnológica, por
isso, só temos a agradecer ao Apla
pela oportunidade onde aqui
aprendemos e geramos negócios."

Pela primeira vez participan-
do de rodadas de negócios do Bra-
zil Sugarcane no Brasil, Ralph Kru-
ger D'Almeida, da empresa Serras
Kruger avalia como positiva a par-
ticipação da empresa no evento. "A
nossa participação está sendo
muito válida porque vemos que

o Brasil tem tecnologia para ofe-
recer ao mundo e, nessas roda-
das buscamos esses canais esta-
belecidos pelo Apla", destacou.

Além da participação nas
rodadas de negócios, o grupo
de estrangeiros visitou o recin-
to da Fenasucro & Agrocana e
realizou visitas técnicas à Usi-
na Viralcool Pitangueiras e o
Instituto Agronômico Campi-
nas (IAC), em Ribeirão Preto.

Empresas e convidados internacionais nas Rodadas de Negócios

Ozonio Imprensa
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. IDALINA BORTOLETO PE-
RENCIN faleceu ontem, nesta
cidade, contava 92 anos, filha
dos finados Sr. Pedro Bortoleto
e da Sra. Herminia Pontieri, era
viúva do Sr. Sebastião Perencin.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 10h30 da sala “C” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DORIVAL RODRIGUES CAR-
VALHO faleceu dia 20 p.p., na
cidade de Rio das Pedras/SP,
contava 84 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Rodrigues Car-
valho e da Sra. Beatriz Ribas,
era casado com a Sra. Dulce
Marcelo Carvalho; deixa os fi-
lhos: Roseli Antonia Rodrigues
Carvalho Romani, casada com
o Sr. Francisco Roberto Roma-
ni; Sonia Regina Rodrigues
Carvalho Colegari, casada com
o Sr. Perci Antonio Colegari;
Dulcineia Ap. Rodrigues Carva-
lho Colegari, casada com o Sr.
Rinaldo Antonio Taranto; Louri-
val Antonio Rodrigues Carva-
lho, casado com a Sra. Jocilei
Maria Vendramim Rodrigues
Carvalho e Glaucia Elaine Ro-
drigues Carvalho Sluzek, casa-
da com o Sr. Alexandre Sluzek
Junior. Deixa netos, bisneta,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório do
Cemitério Municipal de Rio das
Pedras/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZINHA DE LOURDES
STEFFE CALCIDONI faleceu
dia 20 p.p., nesta cidade, con-
tava 82 anos, filha dos fina-
dos Sr. Augusto Steffe e da
Sra. Maria Candida Steffe, era
viúva do Sr. Lazaro Calcidoni;
deixa os filhos: Vitorio Calce-
doni Neto, casado com a Sra.
Telma Martins Calcedoni; Au-
gusto Calcidoni, já falecido;
Lazaro Antonio Calcidoni, ca-
sado com a Sra. Sonia Maria

Fornaziero Calcidoni e Marga-
reth Fabiana Calcidoni Defava-
ri, casada com o Sr. Olavo De-
favari. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o
féretro às 11h00 do Velório do
Cemitério Municipal de Anhem-
bi/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HERMINIA CATARINA BE-
LLUSSI GRACEK faleceu dia 20
p.p., nesta cidade, contava 87
anos, filha dos finados Sr. João
Belussi e da Sra. Angelina Luvi-
zotto, era viúva do Sr. Andre Gra-
cek; deixa as filhas: Ilka Gracek,
casada com o Sr. Edson Mello
e Maria Cristina Gracek. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem
às 10h00 no Cemitério Munici-
pal de Laranjal Paulista/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. SALVARICO CORREA GO-
DOY SOBRINHO faleceu dia 20
p.p., nesta cidade, contava 52
anos, filho do Sr. Salvador Cor-
rea Godoy, já falecido e da Sra.
Benedita Fernandes Godoy;
deixa os filhos: Lucas e Fernan-
da: Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 da sala
01 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. JOSE DE SOUZA FILHO fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 75 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose de Souza e da Sra.
Sylvia Fratini de Souza, era ca-
sado com a Sra. Ana Marli Ga-
lhardo de Souza; deixa os fi-
lhos: Christiano Galhardo de
Souza, casado com a Sra. Re-
nata Aparecida Penteado de
Souza; Adriana Galhardo de
Souza Freitas, casada com o Sr.
Andre Freitas e Mariana Galhar-

do de Souza Andrade Silva,
casada com o Sr. Thiago An-
drade Silva. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
10h30 do Velório da Saudade,
sala ”03”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE RAIMUNDO DE CAR-
VALHO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 70 anos,
filho dos finados Sr. Manoel Pi-
nheiro de Carvalho e da Sra.
Josefa Raimunda de Carva-
lho, era casado com a Sra.
Jonita Barbosa de Carvalho.
Deixa filhos, demais familia-
res e amigos. fSeu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DEISE CUSTODIO DAS
NEVES faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 55 anos, fi-
lha do Sr. Aristides Custodio e
da Sra. Zilda de Oliveira Custo-
dio, já falecida, era casada com
o Sr. Marcos Roberto das Ne-
ves; deixa os filhos: Luis Henri-
que das Neves, casado com a
Sra. Erika Fernanda Gerolomo
das Neves; Gislaine Roberta
das Neves, casada com o Sr.
Braz de Almeida Costa e Dayse
Daiane das Neves. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. AIDA RODRIGUES BRA-
GANÇA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 74 anos, filha
da Sra. Brasilina Rodrigues
Bragança, já falecida, era casa-
da com o Sr. Claudio Raetz de

Oliveira. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala 01 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS CESAR DE CAMPOS
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 59, filho dos fina-
dos Sr. Santo de Campos e da
Sra. Maria Pavonato de Cam-
pos, deixa familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje às 10h00 no Cemitério
Parque da Ressureição. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. JOÃO GARCIA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 76
anos, filho dos finados Sr. Mi-
guel Garcia Calvo e da Sra. Ma-
ria Bonfante Garcia, era casado
com a Sra. Neyde Zanuzzi Gar-
cia. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada – SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE AGNOLETO GAS-
PARELO faleceu dia 20, nes-
ta cidade, contava 81 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose Ag-
noleto e da Sra. Leonor de
Oliveira, era viúva do Sr. Moa-
cir Gasparelo; deixa os filhos:
Jose Ademir Gasparelo, casa-
do com a Sra. Andrea Roseli
Martins Gasparelo e Adilson
Antonio Gasparelo, casado
com a Sra. Noeli Beloti Gas-
parelo. Deixa neta, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia
20, tendo saído o féretro às
13h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA PASCHOAL FER-
NANDES faleceu dia 20, na ci-
dade de Laranjal Paulista - SP,
contava 97 anos, filha dos fi-
nados Sr. Rufino Paschoal e
da Sra. Natividade Castilho,
era viúva do Sr. José Fernan-
des Marin; deixa os filhos: Nei-
de Fernandes Olaya, já faleci-
da; José Fernandes Pascho-
al, já falecido; Cleide Fernan-
des Pereira; Sueli Fernandes
Bordinhon; Cacilda Fernandes
Marin, Marilda Fernandes Nas-
sar, casada com o Sr. Alvaro
Caetano Nassar; Aurora Fer-
nandes Marin de Toledo; Or-
minda Fernandes Marin, casa-
da com o Sr. Elias Valentim
Silva e Walter Antonio Fernan-
des Marin, casado com a Sra.
Andrea Stoco. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 20, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANNA CAMOLESI VIECELI
faleceu dia 19, nesta cidade,
contava 89 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jose Camolesi e da Sra.
Helena Maistro, era viúva do Sr.
Sebastião Vieceli; dia 20a filha:
Maria Aparecida de Jesus Ca-
molesi, casada com o Sr. Josu-
el Pinto da Cunha. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
da sala ”Esmeralda” do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba/SP, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

PROFª MARILENE OLGA CLE-
MENTE PFROMM faleceu dia 19,
nesta cidade, contava 95 anos,
filha dos finados Sr. Albino Cle-
mente e da Sra. Pierina Vicino,
era viúva do Dr. Samuel
Pfromm Neto; deixa a filha: Pris-
cila Maria Pfromm, já falecida.
Deixa neto, bisneta, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu dia 20 das 10h30 às

12h45 na sala “Diamante” do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 13h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação, se-
rão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO TRANQUILIM fa-
leceu dia 20, nesta cidade,
contava 82 anos, filho dos fi-
nados Sr. Angelo Tranquilim e
da Sra. Maria Bizarro, era ca-
sado com a Sra. Cecilia Cata-
rina Cardoso Tranquilim; dei-
xa os filhos: Julio Cesar Tran-
quilim, casado com a Sra. Ce-
cilia Fernandes Rubim Tran-
quilim; Marcos Vinicius Tran-
quilim, já falecido deixando viú-
va a Sra. Liane Ziliotto e Cristia-
ne Tranquilim Lisi, casada com
o Sr. Claudinei Lisi. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 21, saindo o féretro às 13h00
da sala Standard do Velório do
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JONAS DANELON faleceu
dia 19, na cidade de Jundiaí –
SP, contava 80 anos, filho do
Sr. Guilherme Danelon e da
Sra. Izaira Magdalena Sanda-
lo, era casado com a Sra. San-
tina Tolotti Danelon; deixa os
filhos: Janete Aparecida Dane-
lon, viúva do Sr. Julio Shiguero
Kamei; Elisabete Danelon, ca-
sada com o Sr. Paulo Sergio
Domingues dos Santos; Regi-
na Danelon; Gerson Danelon;
Jonas Danelon Filho, casado
com a Sra. Lucimara Gregati
Danelon. Deixa netos, bisne-
to, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 20 tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade sala 03, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ODECIO ONGARO faleceu
dia 20pp nesta cidade, contavo
81 anos era casado com a Sra.
Therezinha Reami Ongaro, era
filho dos finados Sr. Miralio On-
garo e Sra. Aurora Ongaro.  Dei-
xou os filhos: Geison Sidouglas
Ongaro casado com Edna Apa-
recida dos Santos Ongaro e
Kátia Maristela Ongaro Modolo
casada com Rosan Modolo.
Deixa cinco netos, três bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento deu-se
anteontem, às 14:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição, Sala-
C, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

MENINA MARIA VITORIA DA
SILVA SOUSA faleceu dia 20pp
nesta cidade, era filha do Sr.
João Pedro Lima de Sousa e
Sra. Maria Anália Barbosa da
Silva.  Deixa demais familiares.
Seu sepultamento deu-se an-
teontem as 13:00 hs, seguin-
do para o Cemitério Municipal
de Vila Rezende. Á família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. AYRTON SOARES DE LIMA
faleceu anteontem nesta cida-
de, contava 89 anos. Era Casa-
do com Sra. Maria Antonia Viga-
non Soares. Era filho dos fina-
dos Sr. Martinho Soares de
Lima e da Sra. Amelia Soares
da Silva. Deixou as filhas: San-
dra Regina Soares de Lima ca-
sada com Luis Carlos Amancio
e Isabel Cristina Soares. Dei-
xou netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade – Sala 7, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIETA SCHIAVOLIN
VERDICCHIO faleceu dia 20
nesta cidade, aos 90 anos de
idade e era casada com o Sr.
Amadeu Nestor Vedicchio, era
filha dos finados Sr. Domingos
Schiavolin e da Sra. Albertina
Rossini. Deixou as filhas: Ma-
ria Ivanilde Verdicchio Beloto
casada com Paulo Valder Be-
loto, Teresinha Mairdes Verdic-
chio, Marilda de Fatima Verdic-
chio Christofoleti casada com
Claudio Maria Christofoleti,

Vera Lucia Verdicchio Pomper-
mayer casada com Marco An-
tonio Pompermayer e Neusa
Aparecida Verdicchio casada
com Luiz Carlos Bená. Deixa
netos, bisnetos e demais fami-
liares. O seu sepultamento foi
realizado dia 20, às 15:00 hs,
saindo o féretro do Velório da
Saudade, Sala-06, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
Á família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. LAZARO BAPTISTA fale-
ceu dia 19 nesta cidade, aos
83 anos de idade e era filho
dos finados Sr. Pedrto Baptis-
ta e da Sra. Leonor Francisca
Rodrigues. O seu sepulta-
mento foi realizado dia 20, ás
10:00 hs no cemitério Munici-
pal de Vila Rezende. Á família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO DOMICIANO MO-
REIRA faleceu dia 20 na cidade
de São Pedro contava 86anos
de idadeEra filho dos finados
Sr.Pedro Domiciano Moreira e
da Sra.Amalia de Jesus.Deixa
os filhos:Antonio Carlos ,Pedro
,Angela ,Vicente,José ,Luiz
,Clara,Antonio e Maria Helena
.Deixa netos ,bisnetos e de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se dia 20 saindo a
féretro as 17:00 h do Velório
Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério da-
quela localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos e pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

JOVEM VITOR GABRIEL FER-
NANDES DE MORAES faleceu
no dia 20/08 na cidade de São
Pedro contava 18 anos de ida-
de e era filho do Sr.André Luis
Dias de Moraes e da Sra.Nisley

Aparecido Fernandes. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais pa-
rentes e amigos.O seu sepul-
tamento deu se dia 21/08 sain-
do a féretro as 13:00 h do Veló-
rio Municipal de São Pedro –
sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Parque São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados os
sentimentos e pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.  CLARISSE DORIZZOTTO
MORELLI faleceu no dia 20/08
na cidade de São Pedro conta-
va 90 anos de idade e era viúva
do Sr.Syrillo Morelli. Era filha dos
finados Sr.Antonio Dorizzotto e
da Sra.Benedita Dorizzotto. Dei-
xa os filhos:Antonio Celso , Ed-
son José e Dirley Aparecido .
O seu corpo foi transladado
para a cidade de Charqueada
e o seu sepultamento deu se
dia 21/08 saindo o féretro ás
14:00 h do Velório Municipal
seguindo para o Cemitério
daquela localidade onde foi
inumada em jazigo da família. A
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SR. ANDRÉ FRANCISCO SILVA
NOGUEIRA faleceu ontem na
cidade de São Pedro contava
20 anos de idade.Era filho do
finado Sr. André Fernando
Gonçalves Nogueira e da Sra.
Rosemeire Cordeiro da Silva
Nogueira. Deixa irmão, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se on-
tem ás 16:30 h 00 saindo o
féretro do Velório Memorial
Bom Jesus –sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.
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